
 

 

9:00 18 ОКТЯБРЯ – 9:00 19 ОКТЯБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 460 
- без перепечаток 321 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Андрей Назаров выступил за необходимость масштабного расширения 
КХЛ на Восток (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался о необходимости увеличения 
числа участников КХЛ за счет клубов Сибири и Дальнего Востока. 

перейти к статье 

"Просто безумие, какая молодежь!" Капитан "Куньлуня" - об изменениях в 
КХЛ (Чемпионат.com) 
Капитан и канадский нападающий "Куньлуня" Брэндон Ип рассказал о молодых 
хоккеистах, которые появляются в Континентальной хоккейной лиге, и оценил 
игру 17-летнего защитника "Торпедо" Антона Силаева. 

перейти к статье 

Принявший российское гражданство канадец Ли с удовольствием бы 
сыграл за сборную России (ТАСС) 
Защитник получил российское гражданство 27 сентября 

перейти к статье 

"Локомотив" лидирует в рейтинге "Индекс силы" в КХЛ (Sport76.ru) 
Ярославский "Локомотив" продолжает лидировать в рейтинге Индекс силы КХЛ.  

перейти к статье 

Николай Голдобин продолжает лидировать в рейтинге игроков КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru представляет обновление рейтинга игроков Лиги.  

перейти к статье 

Щитов: в КХЛ комбинационный хоккей показывают "Северсталь", 
"Торпедо" и "Спартак" (Чемпионат.com) 
Известный в прошлом защитник Никита Щитов оценил игру "Северстали" в 
текущем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

"Спартак" установил рекорд клуба в КХЛ, победив в семи матчах подряд 
(Чемпионат.com) 
В Сочи закончился матч Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
сезона-2023/2024, в котором местный ХК "Сочи" принимал "Спартак".  

перейти к статье 

"Витязь" в домашнем матче с "Авангардом" установил рекорд 
посещаемости сезона (Чемпионат.com) 



 

 

В Балашихе закончился матч Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги сезона-2023/2024, в котором "Витязь" принимал "Авангард".  

перейти к статье 

Лещук - о посещении игры ХК "Динамо" в КХЛ: "Первый раз на хоккее, 
радости больше, чем на футболе" (Sport24.ru) 
Вратарь футбольного клуба "Динамо" Игорь Лещук поделился эмоциями от 
посещения хоккейного матча "Динамо" в регулярном чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Прыгал на машине. Хоккеист "Амура" может избежать штрафа в 6,5 млн 
рублей (Аргументы и Факты (hab.aif.ru)) 
Форварду хабаровского ХК "Амур" Александру Хохлачеву грозит штраф в 
размере 6,5 миллионов рублей за прыжок на чужую машину.  

перейти к статье 

Интервью Брэндона Ипа - о "Куньлуне", Китае, КХЛ, Ларионове и 
Капризове (Чемпионат.com) 
Брэндон Ип не сомневается, что КХЛ поможет китайцам преуспеть в этом виде 
спорта. 

перейти к статье 

У "Сибири" шесть поражений кряду. Команда Немировски в тяжелом 
положении (Allhockey (allhockey.ru)) 
Никто так и не понял, во что хочет играть клуб из Новосибирска.  

перейти к статье 

Гребенкин: главное, не стараться быть похожим на Женю Малкина, а быть 
хорошим Гребенкиным (Чемпионат.com) 
Нападающий "Металлурга" Никита Гребенкин рассказал, как он чувствует себя 
в составе родного клуба после прошлого сезона в аренде в "Амуре". По итогам 
прошлого сезона-2022/2023 форвард был признан лучшим новичком КХЛ. 

перейти к статье 

Илья Проскуряков признан лучшим вратарем недели, как он оказался в 
"Авангарде", почему играет, видео сейвов (Чемпионат.com) 
Илья Проскуряков приходил в Омск на всякий случай, а стал героем.  

перейти к статье 

Уваев: выбор "Ак Барса" Жафяровым понятен, это топ-клуб и 
возможность выиграть Кубок Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Экс-тренер "Авангарда" Вячеслав Уваев в разговоре корреспондентом 
Metaratings.ru высказался по поводу будущего нападающего Дамира Жафярова 
в "Ак Барсе".  

перейти к статье 

Егор Бориков - о дебюте в КХЛ, игре за минское "Динамо" и конкуренции в 
команде (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий системы минского "Динамо" Егор Бориков рассказал о дебюте в 
КХЛ и хоккее "Динамо-Шинника". 

перейти к статье 



 

 

СКА набрал звезд, а лучшим стал белорус, который впечатлил 
Ротенберга! Он круче Толчинского и Гальченюка (Sport24.ru) 
Владимир Алистров - неожиданный лидер команды из Санкт-Петербурга.  

перейти к статье 

"Завтрак с КХЛ": невероятный Голдобин и эмоциональный День отца в 
Омске (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей. 

перейти к статье 

"Пока жизнь в США и России очень похожа". Интервью новичка 
"Трактора" Робинсона (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
С октября за "Трактор" играет мощный форвард из США Чарльз Робинсон.  

перейти к статье 

Гернат: подраться - это в боксерский клуб. В хоккейном матче драки ни к 
чему (Чемпионат.com) 
Защитник "Локомотива" Мартин Гернат рассказал, как он относится к дракам на 
льду, и прокомментировал свой бой с нападающим минского "Динамо" Романом 
Горбуновым.  

перейти к статье 

Гернат: у "Локомотива" большой потенциал стать лучшей командой КХЛ в 
этом году (Чемпионат.com) 
Защитник "Локомотива" Мартин Гернат заявил о больших ожиданиях от 
ярославского клуба в текущем сезоне-2023/2024 КХЛ. 

перейти к статье 

Браташ - об игре "Лады": "Команда находится не в оптимальной форме, 
на это есть объективные причины" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ прокомментировал победу своей команды 
над "Барысом" (2:1) в матче КХЛ .  

перейти к статье 

"Мы не успеваем восстанавливаться". И. о. главного тренера "Барыса" о 
поражении от "Лады" (Чемпионат.com) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Барыса" Галым Мамбеталиев 
прокомментировал гостевое поражение от "Лады" (1:2). 

перейти к статье 

Кирилл Корнилов: "Фукале - средний вратарь для КХЛ" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Хоккейный эксперт Кирилл Корнилов выразил мнение, что Зак Фукале из 
челябинского "Трактора" является средним вратарем для Континентальной 
хоккейной лиги ( КХЛ ). 

перейти к статье 

Дарьин: "Неплохой хоккей тренерский штаб "Витязя" от нас требует" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Витязя" Александр Дарьин прокомментировал победу команды 
над "Авангардом" (5:2) в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ. 



 

 

перейти к статье 

"Смотрим вперед с надеждой". Рябыкин - о первой победе в роли 
главного тренера "Витязя" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин прокомментировал победу над 
"Авангардом" (5:2). 

перейти к статье 

"Авангард" вел 2:0 у худшего клуба КХЛ, пропустил курьезный гол - и 
рассыпался (Sports.ru/tribuna) 
На прошлой неделе "Авангард" одержал три красивые победы над лидерами 
Востока и Запада - "Металлургом" (4:1) и "Локомотивом" (4:1), а также взял 
реванш у московского "Динамо" (3:0 после 0:6 в гостях).  

перейти к статье 

Главный тренер "Авангарда" назвал безобразным второй период матча 
КХЛ против "Витязя" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Авангарда" назвал безобразным второй период матча КХЛ 
против "Витязя"  

перейти к статье 

Жамнов: Голдобин - любимец публики? Для меня все хоккеисты 
"Спартака" равны (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов прокомментировал победу над 
"Сочи" (3:1) в гостях и оценил игру нападающего красно-белых Николая 
Голдобина. 

перейти к статье 

Кудашов: "Северсталь" и "Торпедо" - неудобные соперники для "Динамо". 
Но к таким командам в лиге постепенно адаптируются" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер " Динамо " Алексей Кудашов после победы над "Северсталью" 
в матче Фонбет Чемпионата КХЛ заявил, что череповчане и нижегородское 
"Торпедо" - неудобные соперники для московской команды. 

перейти к статье 

"У нас много молодых игроков, я и дальше буду им доверять" - тренер 
"Северстали" после поражения от "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер череповецкой " Северстали " Андрей Козырев заявил, что 
продолжит доверять молодым хоккеистам, несмотря на поражение от 
московского "Динамо" в матче регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Олег Леонтьев оценил камбэк "Нефтехимика" с 0:3 в игре с "Адмиралом" 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев подвел итог победного матча с 
"Адмиралом" (4:3). Напомним, нижнекамцы отыгрались с 0:3 и забросили 
победную шайбу на последней минуте третьего периода. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 



 

 

Тренер "Торпедо" Ларионов получил две минуты штрафа за задержку 
игры (Чемпионат.com) 
В Нижнем Новгороде проходит матч Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором "Торпедо" принимает 
новосибирскую "Сибирь".  

перейти к статье 

Хоккеист Слепышев: "В Америке ни разу ни от кого не слышал претензий 
в сторону арбитров" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий ЦСКА Антон Слепышев в интервью "Матч ТВ" заявил, что в 
российском хоккее слишком много разговоров о работе судей, тогда как в НХЛ 
этой темы практически не касаются. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" интересуется Жафяровым (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", нападающий "Ак Барса" Дамир Жафяров 
может продолжить карьеру в "Авангарде". 

перейти к статье 

ЦСКА обменял права на защитника Яроша в "Северсталь" 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", ЦСКА обменял в "Северсталь" права на 
словацкого защитника Кристиана Яроша на денежную компенсацию.  

перейти к статье 

Защитник Марченко в ближайшее время может подписать контракт с "Ак 
Барсом" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", защитник Алексей Марченко в ближайшее время 
может стать игроком "Ак Барса". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккеисты "Спартака" могут начать играть в МХЛ в Сокольниках с 24 
ноября (ТАСС) 
Представители КХЛ уже приезжали и выразили удовлетворение процессом 
строительных работ, отметили в администрации арены 

перейти к статье 

Андрей Юртаев: "Деление МХЛ на дивизионы создало очень плотную 
турнирную таблицу" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Комментатор телеканалов КХЛ - о ярком старте OLIMPBET чемпионата 
Молодежной хоккейной лиги и высокой конкуренции в таблице.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР и СБК приглашают на форум "Россия - спортивная держава" (S-bc.ru) 
Форум пройдет 19-22 октября в Перми 



 

 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Штаб сборных определил состав молодежных сборных России U18 и U20 
(Советский спорт) 
Команды проведут подготовку к турниру "Лига Ставок Кубок Будущего".  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Оскорбил латышей и чуть не устроил международный скандал. История 
молодого русского защитника Замулы (Sport24.ru) 
23-летний защитник сегодня забил первый гол в НХЛ.  

перейти к статье 

Демидов и Силаев вошли в топ-10 рейтинга драфта НХЛ - 2024 по версии 
Sportsnet (Чемпионат.com) 
Канадский портал Sportsnet представил ранний рейтинг драфта Национальной 
хоккейной лиги 2024 года. 

перейти к статье 

Норильские странности. В новом клубе ВХЛ сплавляют Михаила Анисина 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Разбираемся в том, что происходит в ХК "Норильск", откуда поступают 
тревожные сигналы. 

перейти к статье 

Валерий Белов: "Такого Малкина видел 11 лет назад на золотом 
чемпионате мира в Швеции" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в мировом хоккее - экс-тренер сборной России, "Ак 
Барса", московского "Динамо", "Витязя" и "Лады", для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Малкин стал третьим лучшим российским снайпером в истории НХЛ (Р-
Спорт) 
Малкин обошел Могильного и стал третьим лучшим российским снайпером в 
НХЛ 

перейти к статье 

Тарасенко вновь забил за "Оттаву"! А оборона "Вашингтона" - сущий 
кошмар (Советский спорт) 
Владимир огорчил "Кэпиталз", Овечкин отметился голевой передачей.  

перейти к статье 

Разное 
 

"Ак Барс" поделился шуточным роликом с Радуловым и Казанью на 
банкноте в 1000 рублей (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
На видео показали отрывок из фильма Квентина Тарантино "Криминальное 
чтиво". 

перейти к статье 



 

 

В Минспорта назвали стоимость строительства ЛДС "Сибирь-Арена" 
(Аргументы и Факты (nsk.aif.ru)) 
В региональном Министерстве физкультуры и спорта назвали финальную 
стоимость строительства ЛДС "Сибирь-Арена". 

перейти к статье 

Два пожара за два месяца. Новую арену в Екатеринбурге сдадут на год 
позже срока (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"УГМК-Арена" снова горит. 

перейти к статье 

Губернатор Евраев пообещал достроить ледовую арену в Тутаеве 
(Аргументы и Факты (yar.aif.ru)) 
Губернатор Ярославской области Михаил Евраев пообещал достроить ледовую 
арену в Тутаеве при любых обстоятельствах.  

перейти к статье 

Александр Гуськов: второй после Фетисова (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru)) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. 

перейти к статье 

Ильсур Метшин поздравил "Нефтехимик" с предстоящим юбилеем клуба 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Мэр Казани Ильсур Метшин выступил с видеообращением, в котором 
поздравил "Нефтехимик" с предстоящим 55-летием клуба. Запись выложена в 
официальном телеграм-канале хоккейного клуба. 

перейти к статье 

Что стало с игроками сборной России, которая последней брала медали 
МЧМ. Многие увязли в низших лигах (Sport24.ru) 
Зато Романов, Марченко и Замула смогли пробиться в НХЛ.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Андрей Назаров выступил за необходимость масштабного расширения 
КХЛ на Восток (Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров высказался о необходимости увеличения 
числа участников КХЛ за счет клубов Сибири и Дальнего Востока. 
"Я уже говорил, что в КХЛ необходимо принимать больше команд из восточной 
части нашей страны. Помимо вернувшейся в лигу "Лады" стоит подумать о 
новокузнецком "Металлурге", красноярском "Соколе", еще одном клубе с 
Дальнего Востока. Конечно, не будем забывать про соседний Казахстан, где, 
помимо "Барыса", есть и другие достойные команды-кандидаты. 
Вообще же нужно заняться масштабным расширением Континентальной лиги 
на Восток. Президент России Владимир Владимирович Путин своим участием и 
великолепной работоспособностью в международном форуме "Один пояс, один 
путь" четко дает понять, какого курса должна придерживаться страна. Хоккей 
развивается семимильными шагами, поэтому ждать наших западных партнеров 
до бесконечности мы просто не можем. Страны Запада и ИИХФ постоянно 
диктуют нам какие-то условия, вводят санкции, исключают нас из 
международных соревнований. Сколько еще мы будем это терпеть? Теперь 
пусть они потерпят, а мы должны работать в интересах нашего спорта и наших 
болельщиков. Восток - очень прогрессивное направление, у нас там множество 
друзей", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5283882-andrej-nazarov-vystupil-za-
neobhodimost-masshtabnogo-rasshireniya-khl-na-vostok.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Просто безумие, какая молодежь!" Капитан "Куньлуня" - об изменениях в 
КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
Капитан и канадский нападающий "Куньлуня" Брэндон Ип рассказал о молодых 
хоккеистах, которые появляются в Континентальной хоккейной лиге, и оценил 
игру 17-летнего защитника "Торпедо" Антона Силаева. 
"Просто безумие, какая молодежь сейчас появляется, какое у этих ребят 
катание, видение игры. И какие они быстрые, особенно по сравнению со мной, 
я-то, наоборот, уже только медленнее становлюсь (улыбается). Тяжело за ними 
успевать! 
Впечатляет молодой защитник "Торпедо" Силаев. Потрясающее катание, тем 
более с учетом его роста под два метра. Очень молодой парень, у которого 
впереди великолепная карьера, это уже сейчас видно", - сказал Ип в 
эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Елене Кузнецовой.  

https://www.championat.com/hockey/news-5283176-prosto-bezumie-kakaya-
molodyozh-kapitan-kunlunya-ob-izmeneniyah-v-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 18 октября 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5283882-andrej-nazarov-vystupil-za-neobhodimost-masshtabnogo-rasshireniya-khl-na-vostok.html
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https://www.championat.com/hockey/news-5283176-prosto-bezumie-kakaya-molodyozh-kapitan-kunlunya-ob-izmeneniyah-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/493338-Ip_vyskazalsya_ob_izmeneniyah_v_KHL
https://www.livesport.ru/hockey/2023/10/18/ip-silayev/


 

 

К заголовкам сообщений 

Принявший российское гражданство канадец Ли с удовольствием бы 
сыграл за сборную России (ТАСС, Москва, 18 октября 2023) 
Канадский защитник хабаровского "Амура" Кэмерон Ли, принявший российское 
гражданство, с удовольствием бы согласился сыграть за сборную России по 
хоккею. Об этом Ли рассказал ТАСС.  
"Несомненно, я бы с удовольствием это сделал. Было бы великолепно", - 
сказал Ли, отвечая на вопрос о возможном выступлении за сборную России.  
27 сентября стало известно о том, что указом президента РФ Ли получил 
российское гражданство. 26-летний канадец выступает за "Амур" с прошлого 
года.  
В заявках российских клубов на матчи Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ) должно быть не более трех иностранцев за исключением 
представителей стран - участников ЕврАзЭС. Согласно правовому регламенту 
КХЛ статус в качестве иностранного игрока определяется один раз в сезоне на 
момент заявки игрока клубом и не может меняться до окончания чемпионата за 
исключением случаев, связанных с изменением в нормативных правовых актах, 
на основании которых хоккеисту присвоен статус иностранца. В составе 
"Амура" выступают латвийский вратарь Янис Калниньш, американский 
нападающий Алекс Броадхерст и словенский форвард Ян Дрозг.  
В августе этого года российское гражданство получил американский защитник 
московского "Динамо" Бреннан Менелл. 11 августа в Федерации хоккея России 
(ФХР) ТАСС сообщили, что Менеллу разрешено выступать за сборную России 
по итогам решения комиссии ФХР по определению статуса игроков, имеющих 
право выступать в составе национальной команды.  
Ли не выступал за сборную Канады на международных соревнованиях.  

https://tass.ru/sport/19053311 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" лидирует в рейтинге "Индекс силы" в КХЛ (Sport76.ru, 
Ярославль, 18 октября 2023) 
Ярославский "Локомотив" продолжает лидировать в рейтинге Индекс силы КХЛ. 
Вторую строчку занимает омский "Авангард", который одержал победу над 
"железнодорожниками" на минувшей неделе. На третьем месте - московский 
"Спартак", который выдал шестиматчевую победную серию. 
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в текущем сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов; за победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25 % ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - лишь 12,5 %. Таким образом Индекс силы показывает, какие команды 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://sport76.ru/lokomotiv-lidiruet-v-rejtinge-indeks-sily-v-khl/ 

К заголовкам сообщений 

Николай Голдобин продолжает лидировать в рейтинге игроков КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 октября 2023) 
KHL.ru представляет обновление рейтинга игроков Лиги.  
Рейтинг рассчитывается на основе множества статистических показателей, 
например, для вратарей учитывается среднее количество отраженных бросков 

https://tass.ru/sport/19053311
https://sport76.ru/lokomotiv-lidiruet-v-rejtinge-indeks-sily-v-khl/


 

 

за игру, а средний показатель пропущенных шайб за матч вычитывается из 
общего значения. Для защитников и нападающих помимо очков учитывается 
показатель "плюс/минус" и среднее количество отборов, силовых приемов и 
блокированных бросков за игру, у форвардов разделяются шайбы, 
заброшенные в равных составах, в меньшинстве и в большинстве.  
Первое место в рейтинге по-прежнему занимает нападающий "Спартака" 
Николай Голдобин, который возглавляет список лучших бомбардиров 
чемпионата (15+16 в 20 матчах). На второй строчке - партнер Голдобина по 
ударной тройке "Спартака" Иван Морозов, на третьем - вратарь "Ак Барса" 
Артур Ахтямов.  

https://www.khl.ru/news/2023/10/18/521375.html 

К заголовкам сообщений 

Щитов: в КХЛ комбинационный хоккей показывают "Северсталь", 
"Торпедо" и "Спартак" (Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
Известный в прошлом защитник Никита Щитов оценил игру "Северстали" в 
текущем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ. 
"Пока что "Северсталь" оставляет у меня только положительные впечатления. 
Всего лишь несколько команд в КХЛ показывают комбинационный хоккей: 
"Северсталь", "Торпедо" и "Спартак". Такая игра не может не радовать, она 
доставляет приятные впечатления. Всегда хочется прийти вечером и 
посмотреть матч Череповца или Нижнего Новгорода. Тем более когда они 
играют друг с другом. Думаю, зрителям нравится такой хоккей. Здорово, что у 
нас в лиге появляются тренеры, которые прививают своим командам 
атакующий стиль игры". 

https://www.championat.com/hockey/news-5284456-schitov-v-khl-kombinacionnyj-
hokkej-pokazyvayut-severstal-torpedo-i-spartak.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 18 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" установил рекорд клуба в КХЛ, победив в семи матчах подряд 
(Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
В Сочи закончился матч Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
сезона-2023/2024, в котором местный ХК "Сочи" принимал "Спартак". Встреча 
завершилась победой гостей со счетом 3:1. 
Это победа стала для подопечных Алексея Жамнова седьмой подряд. 
Последний раз красно-белые проигрывали "Локомотиву" 2 октября. Как 
сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги, "Спартак" установил 
рекорд клуба в КХЛ, победив семь раз подряд. 
После этой победы красно-белые набрали 30 очков после 21 сыгранного матча 
и возглавляют турнирную таблицу Западной конференции. В следующем матче 
"Спартак" сыграет во Владивостоке с "Адмиралом" 22 октября. Игра начнется 
на "Фетисов-Арене" в 12:00 мск.  

https://www.championat.com/hockey/news-5284696-spartak-ustanovil-rekord-kluba-
v-khl-pobediv-v-semi-matchah-podryad.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 18 октября 2023 
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К заголовкам сообщений 

"Витязь" в домашнем матче с "Авангардом" установил рекорд 
посещаемости сезона (Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
В Балашихе закончился матч Фонбет Чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги сезона-2023/2024, в котором "Витязь" принимал "Авангард". Встреча 
завершилась победой хозяев со счетом 5:2. 
На матче присутствовал 4271 зритель. Это рекорд посещаемости для 
подмосковного клуба в текущем сезоне. Напомним, омский клуб проводил 
матчи в Балашихе, в связи со стройкой нового стадиона с 2018 по 2022 год. За 
это время "ястребы" в первый раз в истории выиграли Кубок Гагарина (в 
сезоне-2020/2021). 

https://www.championat.com/hockey/news-5284736-vityaz-v-domashnem-matche-s-
avangardom-ustanovil-rekord-poseschaemosti-sezona.html 

К заголовкам сообщений 

Лещук - о посещении игры ХК "Динамо" в КХЛ: "Первый раз на хоккее, 
радости больше, чем на футболе" (Sport24.ru, Москва, 18 октября 2023) 
Вратарь футбольного клуба "Динамо" Игорь Лещук поделился эмоциями от 
посещения хоккейного матча "Динамо" в регулярном чемпионате КХЛ.  
В среду хоккеисты столичного "Динамо" победили "Северсталь" в серии 
буллитов со счетом 3:2.  
"Первый раз на хоккее, радости больше, чем на футболе. Осталось дожать 
"Северсталь", - написал Лещук в своем телеграм-канале.  
Футбольное "Динамо" за последний месяц одержало лишь одну победу в шести 
матчах.  

https://sport24.ru/football/news-588041-leshchuk-o-poseshchenii-igry-khk-dinamo-v-
kkhl-pervyy-raz-na-khokkeye-radosti-bolshe-chem-na-futbole 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Прыгал на машине. Хоккеист "Амура" может избежать штрафа в 6,5 млн 
рублей (Аргументы и Факты (hab.aif.ru), Хабаровск, 18 октября 2023) 
Форварду хабаровского ХК "Амур" Александру Хохлачеву грозит штраф в 
размере 6,5 миллионов рублей за прыжок на чужую машину. Решение взыскать 
с хоккеиста такую сумму приняло руководство хоккейного клуба - но у игрока, 
уверяют там, остался шанс искупить вину.. 
Дебош во время гулянки 
В субботу, 14 октября, "Амур" вышел на лед против казанского "Ак Барса" на 
"Платинум-арене". Хабаровчане забросили две шайбы в третьем периоде и в 
целом показали неплохую игру, но гости оказались сильнее - встреча 
завершилась счетом 2:3 в их пользу. 
Несмотря на поражение, часть "тигров" решила отметить окончание матча и 
устроила ночную гулянку. Около 03:44 игроки пришли на улицу Ленинградскую и 
стали искать попутку. Была сильная пробка, машины стояли, практически не 
двигаясь. 
Пока защитник Виктор Балдаев и форвард Вячеслав Грецкий ловили такси, 
Хохлачев по неизвестным причинам запрыгнул на капот чужого авто, а после 

https://www.championat.com/hockey/news-5284736-vityaz-v-domashnem-matche-s-avangardom-ustanovil-rekord-poseschaemosti-sezona.html
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https://sport24.ru/football/news-588041-leshchuk-o-poseshchenii-igry-khk-dinamo-v-kkhl-pervyy-raz-na-khokkeye-radosti-bolshe-chem-na-futbole
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поднялся на крышу. Шокированный водитель спросил, что происходит - в ответ 
ему заявили, что хоккеист просто пошутил. 
Получил ли повреждения автомобиль и подал ли его владелец заявление на 
хоккеиста, до сих пор не известно. 
"Это все от безнаказанности!" 
У пользователей соцсетей ситуация сразу вызвала негодование. Болельщики 
клуба потребовали, чтобы скандального игрока наказали по справедливости. 
Другие также обратили внимание, что за последний десяток матчей Хохлачев 
не принес команде ни одного очка. От неудовлетворительной игры форварда в 
сочетании с его скандальным поступком фанаты "Амура" возмутились вдвойне: 
"Чтобы не проигрывать, надо уметь играть, а не просто махать клюшкой и 
делать понт", - отметил Александр. 
"Свой характер и прыть надо показывать на площадке, либо катиться на все 
четыре стороны из команды", - написал Дмитрий. 
"Это все от безнаказанности! Думаю, тренер сделает правильные выводы", - 
сказал Игорь. 
Последний шанс 
ХК "Амур" отреагировал на произошедшее и выпустил официальное заявление. 
"Тигры" подчернули, что считают поведение Хохлачева неприемлемым и 
принесли извинения болельщикам. 
"В клубе созданы все условия для того, чтобы спортсмены могли проявить свои 
способности и таланты по прямому назначению. От игроков требуется полная 
самоотдача на льду и соблюдение норм этики за пределами спортивных 
площадок", - говорится в соцсетях "Амура". 
Руководство клуба решило оштрафовать Хохлачева на месячную зарплату, 
которая составляет около 6,5 миллионов рублей. У инцидента будут и другие 
последствия: ХК "Амур" пересмотрит правила поведения, которые члены 
команды обязаны соблюдать в свободное время. 
Впрочем, клуб заверил, что у Хохлачева еще есть возможность избежать 
наказания. От игры форварда отстранять не стали, но теперь ему придется 
лучше работать, чтобы искупить свой проступок. 
"Впереди серия сложнейших матчей. У Александра Хохлачева будет 
возможность доказать свой профессионализм, принести пользу команде и 
оправдать доверие болельщиков", - заключили в хоккейном клубе. 
В четверг, 19 октября "тигры" выйдут на лед против уральского 
"Автомобилиста", а в субботу, 21 октября, встретятся с нижегородской 
"Торпедой НН". Все противники опытны и выкладываться Хохлачеву придется 
на полную. 
Впрочем, на первом из выездных матчей форвард уже сумел взять себя в руки. 
Вчера, 17 октября, в игре с челябинским "Трактором" он забросил шайбу в 
первом периоде и открыл счет - это частично реабилитировало хоккеиста в 
глазах болельщиков. Фанаты надеются, что Хохлачев одумался и продолжит 
игру в том же духе.  
По итогам последней игры Александр Хохлачев частично реабилитировал себя 
в глазах болельщиков. 

https://hab.aif.ru/society/prygal_na_mashine_hokkeist_amura_mozhet_izbezhat_shtr
afa_v_6_5_mln_rubley 

К заголовкам сообщений 

Интервью Брэндона Ипа - о "Куньлуне", Китае, КХЛ, Ларионове и 
Капризове (Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
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Брэндон Ип не сомневается, что КХЛ поможет китайцам преуспеть в этом виде 
спорта. 
Это сейчас "Куньлунь" испытывает серьезные трудности - команда проиграла 
10 матчей подряд, и даже Теэму Пулккинен пока ничем не может помочь. Но на 
старте сезона "драконы" блистали, выдав самое мощное начало регулярки в 
своей истории (три победы кряду), и успели разжиться очковым заделом, 
который позволяет им и в нынешней непростой ситуации не унывать и 
рассчитывать на большее. 
Да и в матчах они бьются и чаще всего проигрывают не безвольно, а в борьбе. 
Кажется, раньше такого не было. Неужели и правда "драконы" будут до 
последнего бороться за плей-офф? Об этом и многом другом поговорили с 
капитаном команды Брэндоном Ипом. 
"Мы в неплохой форме, хотя результаты сейчас этого не показывают" 
 - Брэндон, как настроение? Недавно у вас было четыре матча за пять дней, как 
вы вообще держитесь на ногах? Это уму непостижимо!  
 - Да, мы очень устали, четыре матча за пять дней не проходят бесследно для 
организма. Мы знали, что будет такой график, готовились, но тяжело 
поддерживать высокий уровень хоккея, когда играешь так много. Слава богу, 
эти матчи уже позади. 
 - Тем более вам уже 38, не юный возраст для хоккеиста.  
 - Знаю, знаю. Но я все равно неплохо держусь (улыбается). 
 - Какие настроения в команде? У "Куньлуня" был лучший старт сезона в 
истории клуба, а теперь - долгая серия поражений.  
 - Сейчас тяжело. Действительно, у нас был великолепный старт, однако потом 
пошли травмы, многие ключевые игроки надолго вылетали, только сейчас 
начали возвращаться. Затем мы нарвались на крайне непростой график. Да, 
тяжело, но мы много матчей проигрываем в одну шайбу. Мы в каждом матче в 
игре, однако пока не получается найти свою игру в атаке. Надеюсь, начнем 
постепенно выкарабкиваться и вернем игру, которую показывали в начале 
сезона. В прошлом матче забили три, это шаг в верном направлении. Плюс 
появились новые игроки, это добавит нам глубины. Так что мы в неплохой 
форме, хотя результаты сейчас этого и не показывают. 
 - У вас даже защитники в нападении выходили!  
 - Да, до сих пор выходят. Фрэм делает великолепную работу, отличный игрок 
для нас, очень разносторонний. Для защитника так играть в центре, да еще и 
забивать, это круто. 
 - Теперь в команду пришел Теэму Пулккинен, опытный снайпер.  
 - Да, нам как раз такой нужен. Мы рады такому усилению, он добивался 
большого успеха в этой лиге. У него великолепный бросок, уверен, его будут 
много использовать в большинстве. Нам нужна его помощь в атаке. 
 - У вас в этом сезоне две драки, это вы так проявляете свое капитанство, 
защищая партнеров?  
 - Да, я всегда встаю за партнеров, что бы ни случилось. Это все накал игры, 
часть хоккея. 
- Вы сейчас так много играете для того, чтобы в феврале была пауза на 
олимпийскую квалификацию. Что думаете о своих шансах?  
 - С нетерпением ждем этого. Думаю, у нас в этом году очень хорошие шансы. 
За нас будут играть ключевые игроки - Джереми Смит сильно поможет нам в 
воротах. Но это будет в феврале, сейчас мы так далеко не забегаем, 
сосредоточены на сезоне КХЛ. Однако квалификационный турнир в календаре 
отметили и очень его ждем. 



 

 

 - Все равно это огромная нагрузка. К тому же сборной Китая еще предстоит 
Кубок Первого канала в декабре.  
 - Не знаю, что там будет с составом, возможно, на турнир привлекут китайских 
игроков, чтобы немного снять с нас нагрузку. Действительно, очень много 
матчей, расписание тяжелое. Но скоро должно стать полегче. 
 - И при этом еще остается задача выхода в плей-офф?  
 - Естественно. У соперников в запасе по несколько матчей, но, несмотря ни на 
что, мы все еще в деле. Надеюсь, пойдут победы, было бы шикарно выйти в 
этом году в плей-офф. 
 - Эта команда отличается от предыдущих? Джереми Смит говорил недавно, 
что в этом году коллектив более сплоченный, все мотивированны.  
 - У нас всегда был сплоченный коллектив, но скажу, что уже на сборах все 
были мотивированны. Первые пару недель показали, что мы можем 
выигрывать. А многие поражения были в одну-две шайбы. Настрой точно 
другой, мы знаем, что можем лучше, чем говорят наши результаты. Последние 
несколько лет мы были на дне таблицы, так что будет здорово выйти в плей-
офф, чтобы о нас начали говорить. 
 - В России у многих складывалось ощущение в последние годы, что хоккеистам 
"Куньлуня" не очень и хотелось в плей-офф. Вы часто хорошо начинали 
регулярку, но к концу сезона казалось, что игроки просто доигрывают 
чемпионат и хотят уехать домой. В этом году ощущения другие, вы реально 
бьетесь в каждом матче.  
 - Да, ощущения другие. Нет, у нас всегда стоит цель выхода в плей-офф, 
просто в прошлые годы были особые обстоятельства. Мы старались развивать 
китайских игроков, готовить их к Олимпиаде. А в этом ощущения немного 
другие - и состав немного другой, появились новые ребята. Это говорит о том, 
что руководство прилагает усилия, чтобы команда вышла в плей-офф. 
 - То есть это неправильное предположение, просто сейчас обстоятельства 
изменились?  
 - Да. Мы хотим выигрывать каждый матч, попадать в плей-офф. Сейчас 
немного другой настрой, другие игроки, но отношение к делу не изменилось. 
Никто никогда не думал о том, чтобы просто доиграть и свалить домой. 
- Как новый главный тренер Виктор Игнатьев повлиял на настрой?  
 - Сильно. У нас были тяжелые сборы, мы готовились к напряженному графику 
матчей. С самого начала настрой был на попадание в плей-офф. Он и сам 
много где поиграл, у него огромный опыт в Северной Америке, Латвии, КХЛ. Он 
знаком с разными стилями игры и прививает этот стиль команде. Это хорошо, 
ведь у нас есть и североамериканцы, и россияне, и китайцы, и финн. Он 
понимает, в каких стилях мы все играем, и сейчас у него хорошо получается все 
это совместить в одной системе. Это гибрид североамериканского, 
европейского и российского стилей. 
 - После одного из матчей он сказал, что при нем в "Куньлуне" ни у кого не 
будет короны на голове. Так и есть?  
 - Нет, никто не думает, что будет легко. Мы за трудный и длинный путь, в 
котором закаляется характер. 
"Куньлунь" - не просто олимпийский проект. Где развивать хоккей, как не в 
Китае?" 
 - Что вообще с хоккеем в Китае происходит? В России считали, "Куньлунь" - 
проект чисто под домашние Игры, но команда продолжает выступать в КХЛ, 
есть планы вернуться в Китай.  
 - Да, надеемся, в следующем году вернемся или через год, продолжим 
развивать хоккей в стране. На Олимпиаде мы привлекли много внимания к 



 

 

этому виду спорта. Людям хоккей понравился. "Куньлунь" - это не просто 
олимпийский проект, а более глобальный проект для распространения хоккея 
по миру. Где его развивать, как не Китае, который является одной из самых 
населенных стран в мире? Думаю, хоккей сможет там преуспеть. 
 - Сейчас еще и женская сборная неожиданно вышла в элиту.  
 - Да, мы за ней пристально следим, у меня много друзей в команде. Они 
делают отличную работу, мужская сборная постарается пойти по их стопам. 
Впереди олимпийская квалификация, чемпионат мира. Надеюсь, мы тоже 
сможем выйти в следующий дивизион. 
 - В Китае вообще за командой-то следят? Вам кто-то пишет, спрашивает, как 
вы там в России, кроме родственников?  
 - Да, следят. Не так уж много людей, однако возвращение в Пекин должно 
пойти на пользу. Когда начнем играть перед своими зрителями, фанатская база 
начнет расти. Но какая-то база у нас уже есть, мы же играли в Шанхае и 
Пекине. Мы и сейчас получаем большую поддержку в соцсетях, это круто. 
 - Даже сейчас на матчи ходят китайцы, которые живут в Москве.  
 - Да, я это замечаю. В этом году вообще у нас стало больше болельщиков на 
домашних матчах. Это вдохновляет, так гораздо легче играть. Вообще, 
приятно, что китайцы нас поддерживают, где бы мы ни играли. И в Санкт-
Петербурге тоже много китайских болельщиков, в Казани, в Минске - в больших 
городах. Китайское сообщество за нами следит. 
"Против игроков НХЛ Китаю было бы тяжелее, зато о нас бы больше говорили в 
СМИ" 
 - Давайте вспомним Олимпиаду. Насколько это было для вас уникальное и 
важное в карьере событие?  
 - Это клише, но для меня это действительно стало сбывшейся мечтой. В 
детстве ты смотришь Олимпиаду по телевизору, а поучаствовать в ней самому, 
представлять коренную страну своих родителей - это потрясающе. У нас была 
огромная поддержка, на всех матчах были аншлаги, это просто невероятно! 
 - Гордитесь, что не просто играете, а являетесь капитаном и "Куньлуня", и 
сборной, и вообще одним из главных первопроходцев китайского хоккея?  
 - Это невероятная честь для меня. Мне очень повезло оказаться в такой 
ситуации. К счастью, у меня есть поддержка всех остальных игроков, и мне не 
приходится все делать одному. Есть Спенсер Фу, Кори Кейн, Люк Локхарт, они в 
лиге столько же, сколько и я, так что у нас есть хороший фундамент, и такую 
команду легко вести за собой. 
 - Родители, наверное, тоже гордятся.  
 - Да, родители - мои главные болельщики. Всегда смотрят мои матчи, даже 
несмотря на разницу во времени, интересуются командой. К сожалению, из-за 
ковидных ограничений они не могли приехать в Китай на Олимпиаду и увидеть 
наши матчи вживую. Но мы надеемся попасть на Олимпиаду-2026, это одна из 
наших главных целей. В Италию они смогут приехать. 
 - А как они в Канаде КХЛ смотрят?  
 - По каким-то ссылкам, может, и нелегальные трансляции. Не знаю, как они их 
находят, но как-то смотрят, поддерживают команду. 
 - Для дебюта сборная проявила себя достойно или рассчитывали на большее?  
 - Обидно, что ни одного матча не выиграли, но хоккей - новый для Китая спорт. 
Чтобы выйти на доминирующие позиции, нужны десятилетия. Так что, думаю, 
дебют был хорошим, я очень горжусь ребятами. Мы в каждом матче бились до 
конца, не сдавались. И счета не отражают содержание игр. Мы разгромно 
проиграли США на старте, но там после первого периода счет был только 0:1, с 



 

 

Канадой довольно долго оставались в игре. Германии проиграли только 2:3, в 
том матче у нас точно были шансы выиграть. В целом это все равно был успех. 
- Майк Кинэн сказал, что вам повезло, что НХЛ не приехала.  
 - С какой стороны посмотреть. Да, против игроков НХЛ нам было бы тяжелее, 
но, играя против звезд вроде Макдэвида, Маккиннона и Кросби, о нас бы 
больше говорили в СМИ, больше людей узнали бы о китайском хоккее. Так что 
в каком-то смысле это положительный момент, а в каком-то - отрицательный. 
"Нгок знает о хоккее больше, чем вы можете подумать. Он следит за командой" 
 - В сентябре команду посетил владелец Билли Нгок. Насколько важно его 
появление в раздевалке для игроков - понимаете, что играете не просто так?  
 - Это здорово, Билли вообще молодец. Он всегда поддерживает команду, 
следит за игроками, болеет за нас, желает удачи. У нас с ним отличные 
отношения, он постоянно мне пишет. Сейчас он смог познакомиться с новыми 
игроками, повидался со всеми, это классно. Он отличный владелец клуба. 
 - Вообще, часто он общается с игроками? В российском хоккее он не самый 
известный человек, в мероприятиях не участвует, на людях не появляется.  
 - Когда мы играли в Пекине, он на все наши матчи ходил. На Олимпиаде тоже 
был, и в России на матчи периодически приезжает. Он любит смотреть хоккей. 
 - В хоккее что-то понимает?  
 - Да. Он до сих пор изучает эту игру, но знает о ней больше, чем вы можете 
подумать. Не знаю, нравится ли ему быть в центре внимания. Может, наоборот, 
он хочет оставаться в тени, просто быть частью команды, поэтому не 
появляется перед российскими СМИ. 
"Менталитет у Кинэна олдскульный, он любит кричать и орать" 
 - Вы один из главных старожилов команды, успели поиграть при восьми 
тренерах, если я никого не забыла. И с Кинэном успели поработать. О 
Железном Майке ходит много разных историй, у вас есть какая-нибудь? У него 
действительно скверный характер?  
 - Менталитет у него точно олдскульный (улыбается). Если что-то сделаешь не 
так, он это так не оставит. Любит кричать и орать. Но с ним было интересно 
работать. 
 - За шесть лет столько всего происходило. Вы играли в Шанхае и Пекине, 
Шэньчжене, переходили с Востока на Запад. И все это - в одной команде, 
просто безумие!  
 - Да уж, мы немало поездили (улыбается ). Но это отличный опыт, круто было 
поиграть в Восточной конференции, и сейчас круто играть на Западе. Теперь 
мы чаще приезжаем в тот же Петербург, и перелеты здесь легче, и смен 
часовых поясов на Западе не так много. Да и в принципе круто пожить в разных 
городах. 
 - Где больше всего понравилось жить?  
 - О, это сложный вопрос, мне всегда его задают. Не знаю, мне везде 
нравилось. Мне нравилось играть в Шанхае и в Пекине, в Москве тоже 
нравится. Каждый из этих городов по-своему уникален. И все они большие, а я 
привык жить в больших городах, в межсезонье живу в Бостоне. Мне нравится 
темп больших городов и то, что они могут предложить. 
 - Правда, что в Пекине больший интерес к хоккею, чем в Шанхае и Шэньчжене, 
потому что он на севере страны?  
 - Хоккей называют зимним видом спорта, а в Пекине холоднее. Думаю, 
действительно, там к нам было больше внимания, к тому же и Олимпиада 
именно там проходила. Но в Шанхае тоже было здорово. Болельщиков не так 
много, но город потрясный. 
 - Расскажите о Китае. Вы там были когда-нибудь до "Куньлуня"?  



 

 

 - Нет, и родители тоже раньше никогда не были. Но навещали меня в Китае в 
первом сезоне. Здорово, что мы с семьей смогли прикоснуться к своим корням. 
 - Для канадца Китай - как другая планета?  
 - Вообще нет, я думал, различий будет больше. Мы же сначала были в 
Шанхае, а это такой интернациональный торговый город, очень 
вестернизированный. Многие там говорят на английском, рестораны всех 
кухонь мира, как дома. Я думал, придется дольше ко всему привыкать, но все 
оказалось проще. 
 - А вообще, какие-то китайские традиции у вас в семье хранят или вы совсем-
совсем канадец, не считая китайского паспорта?  
 - Мы, конечно, больше канадцы, но некоторые китайские традиции соблюдаем. 
Семейный ужин на китайский Новый год, дарим китайские красные конверты с 
деньгами на праздники. Но в целом да, мы вестернизированы, однако сейчас 
начинаем знакомиться с китайской культурой. 
 - Китай - главная экономика мира, технологии, огромные города. Что вас там 
поразило?  
 - Народу там, конечно, с ума сойти! В Шанхае столько людей, я к такому точно 
не привык. И в Пекине было круто посмотреть на достопримечательности, 
исторические места - Великую китайскую стену, площадь Тяньаньмэнь, 
прикоснуться к истории Китая. Все это просто дух захватывает. 
"Москва пропитана историей, обожаю русскую архитектуру" 
 - А в Москве как вам живется?  
 - Впечатления похожие, Москва тоже вся пропитана историей. Кремль, Красная 
площадь - это все очень круто и красиво. Всем в команде нравится Москва, 
очень динамичный и густонаселенный город, море шикарных ресторанов. 
Прекрасный, красивейший город, я обожаю различные стили русской 
архитектуры. И погода в этом году шепчет. Сейчас уже похолодало, но в этом 
году очень много солнца. 
 - А Мытищи как? Это все-таки не Шанхай и не Москва.  
 - Я живу ближе к Москве, но и в Мытищах все здорово. Отличная арена, сейчас 
стало ходить больше болельщиков. 
 - Какие-то вещи в России вас удивляют?  
 - Если честно, нет. Я просто наслаждаюсь жизнью в России, путешествиями по 
разным городам. Люди здесь замечательные, очень дружелюбные, все 
здорово. Я, конечно, по-русски не говорю, временами попадаю на языковой 
барьер. К счастью, рядом всегда находятся люди, которые готовы нам помочь. 
 - Да уж. Обычно иностранцы русский язык называют сложным, но китайский, 
наверное, еще хуже.  
 - По мне так они оба очень сложные (улыбается). Тяжело выучить оба языка, 
так, нахватался слов и в том, и в другом. В китайском у меня был прогресс, пока 
мы базировались в Китае, но я уже все забыл. Думаю, вспомню, когда туда 
вернемся. А так мы с ребятами постоянно повторяем, как нам повезло, что 
английский - универсальный язык, на котором везде говорят. 
"Ларионов видит игру не так, как все остальные, поэтому он Профессор" 
 - Назовëте лучшую и худшую арены в КХЛ?  
 - Лучшая арена, дайте подумать... Так много классных арен. В Омске одна из 
самых новых, в этом смысле она хороша. Но я больше по олдскулу. Нравится 
играть в Казани, там всегда битком. И мне нравился старый стадион "Сибири", 
он напоминал старые катки, на которых мы играли в детстве. Дерево, холод, 
запахи - все там напоминало о детстве. Но мне уже не терпится увидеть их 
новый стадион! 



 

 

Что до худшего... Если говорить о гостевых раздевалках, то до реновации на 
старом стадионе "Сибири" была довольно плохая. Но все работало, а так я не 
слишком прихотливый парень. 
- Вы же играли в НХЛ, действительно арена "Авангарда" похожа на арену НХЛ?  
 - Да, пожалуй. Я, конечно, только гостевую раздевалку и саму арену видел, но 
она точно напоминает арену НХЛ. Куб огромный, и трибуны расположены под 
острым углом, так что даже на верхнем ярусе чувствуется, что ты близко ко 
льду. 
 - А лучший и худший города?  
 - Нравятся Санкт-Петербург, Москва. Еще назову Екатеринбург - хороший и 
недооцененный город, за пределами России о нем мало кто знает. А мне он 
нравится. А плохие города не хочу выделять, мне везде нравится. Даже в 
небольших городах найдется приличный ресторан, и я просто получаю 
удовольствие, путешествуя по разным уголкам России. 
 - За ваши шесть лет в КХЛ видите положительные изменения в аренах, 
инфраструктуре, оснащении тех же раздевалок?  
 - Да, КХЛ делает огромную работу, растет, строит новые арены, на старых 
стадионах проходят реновации раздевалок, душевых и всего такого. Со 
временем все точно становится лучше. 
 - А как КХЛ изменилась за то время, что вы здесь играете?  
 - Просто безумие, какая молодежь сейчас появляется, какое у этих ребят 
катание, видение игры. И какие они быстрые, особенно по сравнению со мной, 
я-то, наоборот, уже только медленнее становлюсь (улыбается). Тяжело за ними 
успевать! Появляются великолепные игроки, которые играют в России и 
развиваются, а некоторые потом уезжают в НХЛ. Например, Кирилл Капризов. 
Я еще тогда знал, что это будет особенный, великолепный игрок. Ну а теперь 
он в НХЛ, это круто. 
 - А кто из нынешней молодежи вас впечатляет?  
 - Ох, много кто! Молодой защитник "Торпедо", Силаев. Потрясающее катание, 
тем более учитывая его рост под два метра. Очень молодой парень, у которого 
впереди великолепная карьера, это уже сейчас видно. 
Всегда впечатлял Дмитрий Яшкин, его умение забивать голы. В большинстве, с 
пятачка, в выходах "в ноль", как угодно. Большой мастер, дай ему шанс - он 
забьет. И всегда в топе снайперов. 
 - За "Торпедо" сейчас и некоторые другие команды потянулись, тоже стали 
проповедовать такой стиль.  
 - Да, "Торпедо" - очень быстрая команда, которая любит быстро двигать шайбу, 
постоянно перепасовываться, разыгрывать до пустых ворот, такой "ран-энд-ган" 
стиль, остроатакующий. Против них очень тяжело обороняться, "Торпедо" уже 
успело доставить нам проблем. Но для болельщиков их игра - сплошное 
удовольствие. Тут надо отдать должное Игорю Ларионову. Помню, как в 
детстве смотрел за его игрой в "Детройте". Его называют Профессором, потому 
что он видит игру не так, как все остальные. Уверен, он учит своих ребят, как 
видеть игру так же, как он. И это к тому же приносит успех. 
- Вы за "Детройт" в детстве болели?  
 - За "Ванкувер", я же в Ванкувере вырос. Но я обожал противостояние 
"Детройта" с "Колорадо" в 1990-х и начале 2000-х! Это были невероятные 
матчи, тогда был другой стиль игры, такая смесь мастерства и жесткости. 
 - Получается, за "Ванкувер" болели во времена Буре?  
 - Да, в детстве он был моим любимым игроком. Русская ракета. Никогда его не 
встречал, но играл он круто! 
 - Последний вопрос. Как думаете, КХЛ поможет китайцам преуспеть в хоккее?  



 

 

 - Не сомневаюсь в этом. Они дали нам дом, возможность развивать игроков с 
китайскими корнями и непосредственно игроков из Китая. Мы можем играть в 
великолепной лиге. Да, это непросто, потому что уровень здесь очень высок, 
много сильных игроков и команд. Но так и становятся лучше - играя против 
лучших. Постепенно мы становимся лучше и, надеюсь, сможем 
продемонстрировать это в нынешнем сезоне, выйдя в плей-офф.  

https://www.championat.com/hockey/article-5282914-intervyu-brendona-ipa-o-
kunlune-kitae-khl-larionove-i-kaprizove.html 

Похожие сообщения (22): 

• News.sportbox.ru, Москва, 18 октября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023 

• Инказан.ру (inkazan.ru), Казань, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

У "Сибири" шесть поражений кряду. Команда Немировски в тяжелом 
положении (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023) 
Никто так и не понял, во что хочет играть клуб из Новосибирска.  
"Сибирь" на данный момент занимает девятое место на Востоке. Отставание от 
восьмого - всего два балла. И бить тревогу точно рано. Однако шесть 
поражений кряду заставляют задуматься о проблемах команды.  
В межсезонье руководители хотели плавно перестроить концепцию команды с 
"биться-бороться" на атакующую. Взяли главным тренером Немировски, 
который ставит быстрый и агрессивный стиль. Дали шанс молодым из системы, 
подписали Гордеева и Гоголева, которые выступали в Северной Америке. Но 
этого оказалось мало.  
Большая часть команды заточена под силовой хоккей. И то, что "Сибирь" не 
стала атакующей - в этом ничего плохого нет. А вот то, что команда не дает 
результат в последнее время - это настораживает. 
"Сибирь" плохо стартовала, но здесь можно сослаться на предсезонную 
подготовку 
В первых шести играх чемпионата клуб из Новосибирска одержал две победы, 
причем все за пределами основного времени, и уступил в четырех. То что 
"Сибирь" начнет давать результат не сразу - читалось. Новый тренер, новые 
требования. Но самое главное, команда будто бы потратила первые матчи на 
раскачку.  
Летом "Сибирь" провела всего пять матчей. Четыре из них - только в конце 
августа на турнире Пучкова в Санкт-Петербурге. Для обновленной команды 
этого оказалось мало. Поэтому первые поражения воспринимались как раз 
входом в сезон, который упустили летом.  
Тем более, после неудачного старта, последовало пять побед в шести матчах. 
Но не покидало ощущение, что "Сибирь" - самая непонятная команда Востока. 
Они могли здорово сыграть по счету, могли сыграть в атаку - забросить и 
пропустить много шайб. Но в тоже время были поражения с минимальными 
счетом, а еще игры, где вообще ничего не получалось (с "Автомобилистом").  
И на данный момент не знаешь, чего ожидать от команды Немировски. Эта 
"непонятность" продолжается и переросла в шесть матчей без побед. Какая 
"Сибирь" на самом деле: атакующая, контратакующая, оборонительная, 
универсальная или прессингующая - до сих пор неизвестно.  
Есть одна тенденция - "Сибири" тяжело против системных команд  
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Если посмотреть на все выигранные матчи, то клуб из Новосибирска одержал 
четыре победы над "Барысом", что позволило набрать 8 очков. Обыграли в 
Питере бегущий и прессингующий СКА, здорово сыграв по счету в третьем 
периоде. Исключения из всех побед в сезоне - матчи против "Авангарда" и 
московского "Динамо". У последних был неоптимальный состав, плюс 
последняя игра Дальневосточного выезда. А вот с "Авангардом" выдали один 
из лучших матчей, когда Омск сравнял счет за 1,5 минуты до конца основного 
времени, а через 30 секунд Новосибирск снова вышел вперед.  
Однако если взять полную картину - с поражениями, то "Сибирь" уступила 
"Динамо" в Москве, "Металлургу", "Трактору", "Автомобилисту", "Амуру", 
"Спартаку" и "Трактору". А это очень структурированные команды. Даже красно-
белые и "Магнитка", хоть и играют в атаку, но в обороне у них все строго. 
Впереди календарь еще жестче: "Торпедо", "Ак Барс", "Автомобилист", 
"Спартак" и ЦСКА.  
То, что для "Сибири" старт выдался сложным - это однозначно. Команде нужно 
было время, чтобы привыкнуть к новым методикам игры и вкатиться в 
чемпионат. Однако результаты выдались нестабильными не только в самом 
начале сезона. Новосибирск в чемпионате волноообразен. Самое плачевное, 
что четыре из семи побед приходятся на "Барыс". А с такими показателями 
вряд ли можно зайти в плей-офф. Время для исправления ситуации есть, 
причем много, даже треть "регулярки" не сыграна. 

https://allhockey.ru/article/show/493337-
U_Sibiri_shest_porazhenij_kryadu_Komanda_Nemirovski_v_tyazhelom_polozhenii 

К заголовкам сообщений 

Гребенкин: главное, не стараться быть похожим на Женю Малкина, а быть 
хорошим Гребенкиным (Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
Нападающий "Металлурга" Никита Гребенкин рассказал, как он чувствует себя 
в составе родного клуба после прошлого сезона в аренде в "Амуре". По итогам 
прошлого сезона-2022/2023 форвард был признан лучшим новичком КХЛ. 
"Вообще у каждого спортсмена есть мотивация с каждым сезоном становиться 
лучше. То, что я стал победителем в этой номинации - это стимул и 
дополнительная уверенность, плюс дополнительные задачи. Я уже не такой 
молодой игрок! Если в Хабаровске мне давали игровое время (делай, что 
хочешь, главное - набирай очки, помогай команде), то в этом сезоне нужно 
выполнять задачи и приходить к стабильности в голах, передачах, помощи 
команде, чтобы Магнитка побеждала и шла на первых строчках турнирной 
таблицы. 
У меня номер Малкина, значит нужно соответствовать? Главное - не стараться 
быть похожим на Женю Малкина, а быть хорошим Гребенкиным!"  

https://www.championat.com/hockey/news-5284216-grebenkin-glavnoe-ne-
staratsya-byt-pohozhim-na-zhenyu-malkina-a-byt-horoshim-grebyonkinym.html 

К заголовкам сообщений 

Илья Проскуряков признан лучшим вратарем недели, как он оказался в 
"Авангарде", почему играет, видео сейвов (Чемпионат.com, Москва, 18 
октября 2023) 
Илья Проскуряков приходил в Омск на всякий случай, а стал героем. Как долго 
продлится эта сказка? 
Все-таки жизнь и спорт полны удивительных сюжетов. Еще полторы недели 
назад никто не мог предположить, что едва ли не ключевой фигурой для 
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выхода "Авангард" из напряженного режима болтанки станет 36-летний 
голкипер Илья Проскуряков, которого летом омский клуб подписывал на всякий 
случай и больше для ВХЛ. Но ситуация на последнем рубеже "ястребов" 
сложилась так, что пришлось играть Проскурякову, и тот выдал удивительный 
перформанс продолжительностью уже в три с половиной матча. С голкипером-
ветераном, давно списанным многими на уровне КХЛ, "Авангард" обыграл 
лидеров Востока и Запада соответственно - "Магнитку" и "Локомотив", а также 
московское "Динамо" с общим счетом 11:2, Проскуряков на этом отрезке 
отразил 90 бросков (включая половину матча с "Трактором"), показал 
совершенно невероятную статистику (КН 0,56 и 97,8% ОБ), и у КХЛ не было 
иного выхода, кроме как признать Илью лучшим голкипером недели в лиге. 
Удивляют и восхищают не только цифры Проскурякова, но и сама его игра. Он 
настолько уверен в себе, спокоен и хорош в базовых вратарских вещах, что 
создается впечатление, будто забить ему невозможно. Илья, как будто не 
особо напрягаясь, действует на опыте, не отпускает шайбу от себя, отражает 
броски в угол, великолепно действует клюшкой, подтаскивает команду во 
всегда нервном начале игры, а также в ключевых моментах. 
У расцвета "Авангарда" на прошлой неделе много других причин (тренерский 
штаб достучался до хоккеистов во многих вещах, нашел оптимальный баланс 
звеньев, заработали спецбригады большинства и меньшинства), но всего этого 
могло бы и не быть, если бы Проскуряков вдруг не забетонировал командный 
тыл. Разумеется, команда, видя, как играет вратарь, и сама играет спокойнее, 
куражистее, развязнее, если хотите, не держа в голове вероятную фатальную 
цену каждой ошибки. Ну а когда ошибки все же случаются - Проскуряков тащит. 
Достаточно вспомнить хотя бы конец второго периода матча с московским 
"Динамо", когда при счете 3:0 Илья нейтрализовал два супермомента у 
Муранова и Петухова. 
Ну а сейв Проскурякова, который он сделал в игре с "Локомотивом", сидя на 
пятой точке - это квинтэссенция его внезапного перформанса. Вот так играючи 
он и стал внезапно джокером "Авангарда", в один миг задвинув на второй план 
и Демченко, и Мишурова, и вратарскую проблему, которая перманентно 
существует у омичей с момента расторжения контракта с Шимоном Грубецом. 
И это одна из самых удивительных и мощных историй старта сезона КХЛ. 
Тут, конечно, забавно вспомнить, как Проскуряков вообще оказался в 
"Авангарде". Официальный сайт клуба объявил о сделке в середине июля, 
когда у омичей казалась полностью сформированной бригада Демченко - 
Мишуров. Она не была идеальной: Василий существенно спрогрессировал по 
ходу прошлого чемпионата, но все же не вышел на уровень "вратарь для 
больших задач" и оставлял вопросы по поводу своего дальнейшего роста; 
Мишуров выглядел перспективным, но все еще очень "зеленым" вратарем, с 
которым предстояло работать и работать. Но в "Авангарде" отказались от 
поиска какого-то топового голкипера на стороне, доверившись упомянутому 
тандему, а Проскурякова выписали за смешные деньги и больше для 
подстраховки. Вот что тогда говорил генменеджер "ястребов" Антон Курьянов: 
"Проскуряков - опытный и надежный вратарь, сыгравший более 400 матчей в 
КХЛ. Отличается правильным отношением к делу, за счет чего и выступает так 
долго на высшем уровне. Станет хорошим примером для наших молодых 
голкиперов, старшим товарищем и наставником. Кроме того, Илья может 
помочь "Омским Крыльям", а также в любой момент обеспечит надежность в 
первой команде в ходе длинного марафона нового сезона". 
Стандартное объяснение для подписания ветерана, и вряд ли кто-то думал, что 
ситуация из последней фразы Курьянова когда-то будет воплощена в жизни. Но 



 

 

вот драматургия! "Обеспечивать надежность в первой команде" пришлось уже в 
октябре, и Проскуряков справился с этой задачей просто идеально. Настолько, 
что теперь Илье уже впору примерять роль не пожарного, а основного 
голкипера топ-клуба КХЛ на постоянной основе. Чего с ним, между прочим, не 
было со времен первых сезонов лиги, когда молодой Проскуряков 
раскручивался в почти родной "Магнитке". 
Но от того, как Проскуряков ворвался в сезон, легко впасть в эйфорию 
относительно его ближайшего будущего в "Авангарде", тогда как на деле все 
может оказаться гораздо прозаичнее. Возраст тут ни при чем - примеры 
Александра Еременко и Василия Кошечкина показывают, что в 36 лет 
голкиперы могут быть основополагающими фигурами в командах с огромными 
амбициями. Но Проскуряков, в отличие от упомянутых коллег по ремеслу, в 
последние годы не мог и мечтать о стабильности высокого уровня, неспроста 
метался между клубами, между лигами, заглянул даже в немецкий чемпионат, а 
буквально в прошлом сезоне не смог (в числе многих других вратарей) спасти 
от провала челябинский "Трактор". 
Прямо сейчас для "Авангарда" Проскуряков выглядит волшебником, который 
внезапно прилетел на своем вертолете и показал "ястребам", что такое 
надежный вратарь, но нет совершенно никаких гарантий, что Илья будет так 
играть на дистанции. Скорее всего, в этом сезоне омичам еще придется 
надеяться и на перезагрузку Демченко, и на прогресс Мишурова, и в целом 
сталкиваться с вратарской проблемой. Нынешний всплеск Проскурякова пока 
выглядит лишь временным ее решением - кстати, нечто подобное случилось у 
Ильи и в прошлом октябре (в эти же самые даты), когда он выдал несколько 
очень сильных игр подряд, а "Трактор" выиграл ряд важных матчей у серьезных 
соперников. 
С другой стороны - если никто не ждал, что Проскуряков в принципе может так 
сыграть за "Авангард", то Илья вполне способен удивить и вдолгую. Случится 
это или нет, и с каким же все-таки голкипером "ястребы" пойдут в плей-офф - 
еще одна локальная, но любопытная интрига нынешней регулярки.  

https://www.championat.com/hockey/article-5283832-ilya-proskuryakov-priznan-
luchshim-vrataryom-nedeli-kak-on-okazalsya-v-avangarde-pochemu-igraet-video-
sejvov.html 

К заголовкам сообщений 

Уваев: выбор "Ак Барса" Жафяровым понятен, это топ-клуб и 
возможность выиграть Кубок Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 18 октября 2023) 
Экс-тренер "Авангарда" Вячеслав Уваев в разговоре корреспондентом 
Metaratings.ru высказался по поводу будущего нападающего Дамира Жафярова 
в "Ак Барсе".  
В прошлом сезоне форвард защищал цвета СКА, а перед стартом нового 
сезона перебрался в казанский клуб. 
- Вячеслав Викторович, "Ак Барс" подписал Жафярова в межсезонье, но он 
практически не играет. Игрок перед переходом из СКА говорил, что хотел 
именно в Казань...  
- На мой взгляд, выбор Дамира в межсезонье был абсолютно понятен. "Ак 
Барс" - это топ-клуб, возможность выиграть Кубок. Плюс, скорее всего, 
обещанное игровое время.  
- Почему у него не получилось заиграть?  

https://www.championat.com/hockey/article-5283832-ilya-proskuryakov-priznan-luchshim-vrataryom-nedeli-kak-on-okazalsya-v-avangarde-pochemu-igraet-video-sejvov.html
https://www.championat.com/hockey/article-5283832-ilya-proskuryakov-priznan-luchshim-vrataryom-nedeli-kak-on-okazalsya-v-avangarde-pochemu-igraet-video-sejvov.html
https://www.championat.com/hockey/article-5283832-ilya-proskuryakov-priznan-luchshim-vrataryom-nedeli-kak-on-okazalsya-v-avangarde-pochemu-igraet-video-sejvov.html


 

 

- Надо учитывать подбор игроков, которые собраны в Казани. Состав "Ак Барса" 
собран так, что свое место в заявке надо доказывать в каждом матче. У Казани 
игра построена на строгой дисциплине и большом объеме работы. И мастеров 
там хватает.  
- Как быть стороне игрока и клуба в данной ситуации, когда он фактически вне 
игры?  
- Думаю, чем быстрее стороны договорятся и расстанутся, тем лучше. 
Регулярный чемпионат движется, и затягивать с обменом, находиться в 
неиграющем составе ни в чьих интересах.  
- Какая команда подошла бы Дамиру? В прессе называется несколько клубов, в 
частности "Амур".  
- "Амур" интересен большим игровым временем, поскольку мы понимаем, что 
говорим про хоккеиста, играющего в топ-6. Но, я думаю, что многие команды 
лиги не отказались бы от такого снайпера. Тем более, что у многих клубов 
наблюдается проблема с результативностью. 
Жафяров в нынешнем сезоне КХЛ провел десять матчей в регулярном 
чемпионате и отметился единственным голом. 
Ранее пресс-служба "Авангарда" официально объявила о расторжении 
контракта с нападающим "ястребов" Павлом Куликовым по взаимному согласию 
сторон. Как стало известно Metaratings.ru, голкипер Андрей Мишуров может 
быть обменян из "Авангарда". 

https://metaratings.ru/news/uvaev-vybor-ak-barsa-zhafyarovym-ponyaten-eto-top-
klub-i-vozmozhnost-vyigrat-kubok-gagarina-296229/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Егор Бориков - о дебюте в КХЛ, игре за минское "Динамо" и конкуренции в 
команде (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 18 октября 2023) 
Нападающий системы минского "Динамо" Егор Бориков рассказал о дебюте в 
КХЛ и хоккее "Динамо-Шинника". 
- В конце августа вам исполнилось 18 лет, однако вы уже сыграли восемь 
матчей в КХЛ. 
- Действительно, у меня получился хороший карьерный рост: из МХЛ сразу 
попал в КХЛ и сейчас получаю здесь достаточно игрового времени. Мне 
доверяют в минском "Динамо", я стараюсь этим пользоваться. 
- С чем связываете такой быстрый рост? 
- Работа над собой и тренерское доверие. Когда чувствуешь его, то можешь 
позволить себе где-то обыграть соперника или придумать что-то необычное. 
Это помогает расти. 
- У вас были сомнения насчет продолжения карьеры в "Динамо", почему 
решили остаться? 
- Я думал, что еще морально не готов к КХЛ, поэтому хотел годик поиграть в 
юниорской американской лиге. Но после предсезонной подготовки с минским 
"Динамо" и товарищеских матчей я почувствовал доверие, уровень КХЛ, понял, 
что могу здесь играть. 
- Как морально готовились к дебюту? 
- Не делал ничего особенного, просто кайфовал от хоккея и того, что нахожусь 
в КХЛ в таком юном возрасте. Главное - не загонять себя в рамки. 
- Можете охарактеризовать хоккей в КХЛ? 
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- Это жизнь. Я 12 лет в хоккее, КХЛ - это не только моя мечта, но и всей моей 
семьи. Для меня очень важно и круто сюда попасть. 
- МХЛ может составить конкуренцию юниорским североамериканским лигам? 
- Я не играл там, поэтому могу рассуждать только исходя из видео. Думаю, 
команды МХЛ могут "пободаться" с американскими и канадскими командами. 
Например "СКА-1946", "Красная Армия", "Чайка" и "Омские Ястребы". 
- А как же "Динамо-Шинник"? 
- Это само собой, мы у всех там выиграем (улыбается)! 
 Егор Бориков (t.me/hcdinamoby)  
- Дмитрий Квартальнов часто говорит о том, что один из главных векторов 
развития белорусского хоккея - это доверие молодым. Чувствуете это? 
- Дмитрий Вячеславович и в интервью, и в раздевалке всегда говорит о том, что 
у нас много молодых ребят в составе. Мы проводим много времени на льду. 
Вадим Мороз вообще выходит в большинстве, это показатель тренерского 
доверия. 
- Держите в голове дебютную шайбу в КХЛ? 
- Особо не думаю об этом. Цель всегда одна: помочь команде, будь это 
заброшенная шайба, блокированный бросок или сдерживание соперника. В 
хоккее не все измеряется голами. Конечно, всегда приятно забивать, но я 
работаю на команду. 
- Какие компоненты даются в КХЛ тяжелее всего? 
- Силовая борьба намного тяжелее, чем в МХЛ. Здесь парни намного 
мастеровитее и больше. В КХЛ гораздо меньше времени подумать о своих 
действиях. Первое же решение должно быть реализовано, иначе потом может 
произойти что-то плохое (улыбается). 
- В "Динамо" семь североамериканцев, как выстраиваете общение с 
легионерами? 
- У меня средний английский: разговаривать тяжеловато, но я нормально 
коммуницирую с партнерами, в том числе через "язык жестов". Тут классные 
легионеры, с которыми можно и посмеяться, и обсудить разные вещи. 
- Как оцените конкуренцию в команде, чей фарм - вся белорусская Экстралига? 
- Без нее никуда. С такой большой конкуренцией ты понимаешь, что должен 
выкладываться в каждом матче, иначе тебя сразу же заменят и не будут думать 
о втором шансе. Без конкуренции не будет карьерного роста. 
- Помимо иностранцев в команде много молодых ребят. Стараетесь держаться 
вместе? 
- Понятное дело, что на выездах мы вместе живем и чаще общаемся друг с 
другом. Но если надо задать какой-то вопрос или что-то обсудить со старшими 
ребятами - они всегда открыты и помогут. 
- Вы говорили, что главный тренер требует бороться, всегда быть в движении, 
показывать высокие скорости и выигрывать микродуэли. Довольны собой в этих 
аспектах? 
- Мне еще работать и работать, нет предела совершенству. В каждой 
микродуэли стараюсь выжимать из себя максимум: вырвать шайбу или как-то 
заблокировать игрока. 
- У Андрея Михалева и тренерского штаба "Динамо-Шинника" примерно такие 
же требования? 
- Да, у "Динамо-Шинника" тоже агрессивный хоккей без прокатов и "автобусов", 
там жесткая игра вперед. 
- В сезоне 2022/2023 "Динамо-Шинник" дошел до плей-ин, но не смог выйти в 
"Золотой" дивизион. Команда способна закрыть этот гештальт? 



 

 

- Все в наших руках. Если мы будем работать и выполнять тренерские 
установки - все получится, и "Динамо-Шинник" попадет в "Золотой" дивизион. 
- Кто из "Динамо-Шинника" заслуживает вызова в первую команду? 
- Думаю, это Даниил Липский. На самом деле все парни заслуживают вызова. 
Главное - чтобы они работали и выполняли тренерские установки, все в их 
руках 
- В конце сентября вы провели два матча в МХЛ. Скорости, силовая борьба и 
общий уровень игры казались уже не такими, как раньше? 
- Мне действительно было легче, потому что в МХЛ парни моложе и меньше по 
комплекции. Из-за определенной неопытности соперника у тебя есть больше 
времени подумать. 
- Все молодые дебютанты КХЛ отмечают, как сильно здесь возрастает цена 
ошибки. Успели это прочувствовать? 
- Слава Богу, еще не прочувствовал. Цена ошибки в КХЛ действительно очень 
высока, потому что здесь мастеровитые парни, которые могут воспользоваться 
ошибкой и "исполнить". 
- Можете вспомнить свои эмоции от первых домашних матчей в КХЛ, когда 
увидели 15 000 болельщиков? 
- Было очень круто! В Минске шумная арена, болельщики заводят хоккеистов. 
Конечно, ощущается разница после МХЛ, потому что на матчах в КХЛ людей 
больше. Здорово, когда тебя поддерживает столько фанатов, это заставляет 
бежать вперед. 
- Какие цели ставите перед собой в сезоне? 
- Каждый год ставлю себе максимальные цели и стараюсь их достигать: это 
касается карьерного роста, роста своего тела, набранных очков и командных 
действий.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/18/egor-borikov-o-debjute-v-khl-igre-za-
minskoe-dinamo-i-konkurencii-v-komande/ 

Похожие сообщения (2): 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 18 октября 
2023 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

СКА набрал звезд, а лучшим стал белорус, который впечатлил 
Ротенберга! Он круче Толчинского и Гальченюка (Sport24.ru, Москва, 18 
октября 2023) 
Владимир Алистров - неожиданный лидер команды из Санкт-Петербурга.  
Прямо сейчас тройку лучших бомбардиров КХЛ оккупировала ударная тройка 
"Спартака". Голдобин - Морозов - Порядин доминируют так, как не доминировал 
никто со времен магнитогорского трио Мозякин - Коварж - Зарипов. Своему 
статусу самого дорогого лиги соответствует Владимир Ткачев. Ярко сверкает 
новый американец из "Барыса" Райли Барбер. Воспрянул на новом месте 
Никита Гусев, которого выдавили из СКА. А что же нынешние звезды 
питерского клуба? Те, которых посчитали более классными и перспективными, 
чем герой Пхенчхана?  
В десятке лучших бомбардиров КХЛ есть один игрок СКА. Да только Борна 
Рендулич большинство из своих результативных баллов набрал за "Сочи", а за 
питерский клуб провел всего несколько матчей. Из тех звезд, что пополнили 
состав команды с берегов Невы минувшим летом, никто не играет в 
соответствии с ожиданиями. Ни Сергей Толчинский, ни Арсений Грицюк. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/18/egor-borikov-o-debjute-v-khl-igre-za-minskoe-dinamo-i-konkurencii-v-komande/
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https://mhl.khl.ru/news/20080/1047725/


 

 

Последний и вовсе недавно попал в запас. Крайне нестабильно выступает и 
бывший энахаэловец Алекс Гальченюк.  
Причин, почему среди лучших бомбардиров лиги нет игроков СКА, можно найти 
множество. Как минимум на это влияет то, что в Санкт-Петербурге нет одного 
ударного звена. Это не "Спартак", где три игрока превосходят остальных на 
голову. У "армейцев" есть если не четыре, то точно три более-менее равных 
сочетания. В последнее время самым звездным звеном выглядит более-менее 
устоявшееся Толчинский - Кадейкин - Гальченюк, но почти весь сентябрь Роман 
Ротенберг крутил этот кубик-рубик по-всякому.  
В отсутствии постоянных партнеров, но при наличии различных командных 
проблем, затосковать могут даже такие признанные топы нашей лиги как 
Толчинский. Так кто же взял знамя лидера, пока СКА болтало и шатало? 
Сейчас петербуржцы еще находятся в нижней части восьмерки, но их игра 
стала стабильнее. А тем самым человеком, который неожиданно оказался 
лучшим бомбардиром СКА, стал...белорус Владимир Алистров. Еще в прошлом 
сезоне мало кто из простых болельщиков знал эту фамилию. Зато теперь этого 
скромного форварда невозможно игнорировать.  
Алистрову - 22 года, он уроженец Могилева, а до перехода в СКА провел три 
сезона за минское "Динамо". Выступать за главную команду Белоруссии он стал 
после того, как отыграл два года в одной из юниорских канадских лиг. Он 
постепенно прогрессировал под руководством Крэйга Вудкрофта, а в какой-то 
момент попал в поле зрения Романа Ротенберга. В минувшее межсезонье 
Алистров перешел в СКА вместе с защитником минского "Динамо" Сергеем 
Сапего. Хотя одному контракт предлагал "Металлург", а другому "Авангард", 
минчане все повторили и обменяли игроков в Санкт-Петербург.  
Так где же Ротенберг заприметил Алистрова и его одноклубника Сапего? И тот 
и другой играли в майской суперсерии за сборную своей страны. Однако в 
затяжном турнире по городам и весям Владимир выступил не очень удачно. В 
восьми играх против сборной России, которой руководил Ротенберг, будущий 
новобранец СКА набрал лишь три очка за результативные передачи. Зато в 
шести матчах плей-офф КХЛ он отметился тремя голами и еще одним голевым 
пасом. А против кого "Динамо" играло в первом раунде? Правильно, против 
СКА.  
Забросить первую шайбу за СКА Алистрову удалось уже во втором матче. 
Тогда же, в Тольятти, он набрал еще два очка за передачи. Таким образом, 
победа над "Ладой" со счетом 3:0 была целиком и полностью добыта руками 
белорусского новичка. Та же три очка он набирал в выездной игре с "Амуром". 
По два очка у Алистрова в матчах с "Северсталью", "Адмиралом" и 
"Куньлунем". Забивал он и своей бывшей команде, причем в Минске. Глядя на 
эту статистику бросается в глаза, что Алистров - скорее специалист по 
аутсайдерам, чем действительно лучший игрок СКА.  
Если взять топовые игры, которые СКА успел сыграть за полтора месяца, то тут 
у Алистрова все гораздо хуже. С "Локомотивом", "Динамо", ЦСКА и "Спартаком" 
у него зияющие нули. Противостоять по-настоящему серьезным 
оборонительным системам Владимиру еще предстоит научиться. Как бы то ни 
было, с 17 (5+12) очками в 18 играх он самый результативный игрок СКА. 
Причем все пять шайб белорусский форвард забросил в равных составах, хотя 
на большинство выходит более-менее регулярно. А еще он самый бросающий 
игрок "армейцев", занимающий по этому показателю третье место в КХЛ.  
Начало карьеры в СКА у Алистрова и правда бодрое. Хотя если разглядывать 
его под микроскопом - цифры чуть лучше, чем реальность. Учитывая бешеную 
конкуренцию в Санкт-Петербурге и то, что более звездные форварды 



 

 

постепенно набирают обороты, Владимиру точно не стоит расслабляться. А 
еще лучше, если он научится взламывать действительно мощную защиту 
претендентов на Кубок Гагарина. Без этого быть эффективным в плей-офф не 
получится. Из числа любимчиков можно быстро оказаться среди игроков, от 
которых СКА цинично открещивается.  

https://sport24.ru/hockey/article-ska-nabral-zvezd-a-luchshim-stal-belorus-kotoryy-
vpechatlil-rotenberga-on-kruche-tolchinskogo-i-galchenyuka 

К заголовкам сообщений 

"Завтрак с КХЛ": невероятный Голдобин и эмоциональный День отца в 
Омске (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 октября 2023) 
В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей. 
О форме Николая Голдобина 
Артем Батрак: "Он просто разрывает, про это хочется говорить постоянно. Я не 
вижу игрока лучше!"  
Алексей Потапов: "Невероятно, как он играет, как играет звено. Они дополняют 
друг друга, и в таких условиях Голди творит что-то невероятное. Они подходят 
друг другу ментально, они спокойные, адекватные".  
О Дне отца в Омске 
Артем Батрак: "Кажется, такого еще у нас не было. 15 октября в День отца 
"Авангард" пригласил отцов игроков на разминку перед матчем, а игроки об 
этом не знали".  
Алексей Потапов: "Если бы я находился на льду, я бы разревелся, наверное. 
Это очень эмоциональный момент, что-то невообразимое для игроков и 
болельщиков. Омск выделяется в плане медийности и такого креатива".  
Об информации о травмированных игроков 
Алексей Потапов: "Считаю, что неправильно сообщать о том, какую травму 
получил игрок - в плей-офф соперник может использовать эту информацию. 
Конечно, болельщикам важно знать, что происходит с игроками. Думаю, лучше 
всего говорить о сроках восстановления".  
О курьезной шайбе Игоря Ожиганова 
Алексей Потапов: "Я по-прежнему за то, чтобы такое отменять ( смеется ). Для 
вратарей - расстройство ужасное. Не знаю, как после такого лететь в другой 
город и играть дальше. Невозможно предугадать. Выйдешь к точке падения 
шайбы - она тебя перепрыгнет".  
Об игре "Сибири" 
Алексей Потапов: "Мне непонятно, за счет чего они хотят играть. В том году 
здорово играли Шаров, Пьянов, Бек. Сейчас на место ушедших ребят не 
пришли другие. Бек не "звенит", как хотелось бы. А все большинство "Сибири" 
строится вокруг него. Надо его подпинывать, чтобы он не был таким 
спокойным".  
Об ожиданиях от матча "Трактор" - "Металлург"  
Алексей Потапов: "Это на самом деле дерби. Я эту принципиальность 
почувстовал, когда играл за "Трактор". До спортивной злости там доходит. Как 
бы не играли команды, стадион будет полный, болельщики будут 
поддерживать. Не совсем понимаю, в каком состоянии Бурдасов".  
Артем Батрак: "Бурдасов, Дер-Аргучинцев, Чибисов - это те, кто в списке 
травмированных".  

https://sport24.ru/hockey/article-ska-nabral-zvezd-a-luchshim-stal-belorus-kotoryy-vpechatlil-rotenberga-on-kruche-tolchinskogo-i-galchenyuka
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Алексей Потапов: "Сильная тройка ребят, может быть, их чуть-чуть не хватает. 
По последнему матчу, что я видел, Челябинск не очень уверенно играет в 
обороне. "Металлург" с молодежью - класс! Одна из самых интересных для 
меня команд в этом сезоне".  
Об ожиданиях от матча ЦСКА - "Локомотив"  
Артем Батрак: "Жду победы от "Локомотива". Не потому что хочу, чтобы ЦСКА 
проиграл, а потому что "Локомотив" в полном порядке".  
Алексей Потапов: "После чемпионского года ЦСКА не хватает свежих лиц, 
свежих эмоций. Пять-шесть человек должны разбавлять чемпионскую 
команду".  

https://www.khl.ru/news/2023/10/18/521376.html 

К заголовкам сообщений 

"Пока жизнь в США и России очень похожа". Интервью новичка 
"Трактора" Робинсона (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 18 октября 
2023) 
С октября за "Трактор" играет мощный форвард из США Чарльз Робинсон. 32-
летний нападающий имеет за плечами более 500 матчей в АХЛ, но успел 
поиграть и в НХЛ, причем сразу за 4 команды - "Оттаву Сенаторз", "Калгари 
Флеймз", "Анахайм Дакс" и "Чикаго Блэкхокс". 
- Звали ли тебя в КХЛ раньше? Какие клубы проявляли интерес?  
- Последние пару лет я задумывался о смене вектора. Ты следуешь за мечтой 
играть в НХЛ какое-то время, но иногда нужно подумать, может, есть еще 
варианты? Этим летом такие варианты появились у меня и моей семьи.  
Я рад наконец-то быть здесь и начать играть за "Трактор". Я говорил со 
многими ребятами о КХЛ. Перед принятием решения о переходе собрал много 
информации, ведь от дома все-таки далековато.  
Все, с кем я общался, рассказывали только хорошее как в плане отношения к 
игрокам, так и в плане уровня лиги. Как и в НХЛ, к тебе хорошо относятся, ты 
приезжаешь и у тебя есть все необходимое, все стараются убедиться в том, что 
тебе комфортно. Все отзывы от ребят, которые раньше играли в КХЛ или до сих 
пор играют, были хорошими, поэтому принять решение было легко. 
У кого спрашивал? Я некоторое время играл с Эриком О'Деллом, также с Робом 
Клинкхамером - ассистентом главного тренера в "Рокфорд Айсхогс", где я играл 
раньше. Он долгое время играл в КХЛ. Также общался с другими игроками, но 
именно эти двое пришли на ум сразу, я много с ними разговаривал. 
- Какие аргументы сыграли в пользу "Трактора"? Как долго тебя вел 
генеральный менеджер Алексей Волков? Почему подписал лишь однолетнее 
соглашение?  
- Мне позвонил мой агент и сказал, что "Трактор" во мне заинтересован. В тот 
момент я был рад, что у меня появился еще один вектор для продолжения 
карьеры. Переговоры заняли несколько дней, было приятно, что "Трактор" 
проявлял такой интерес. Я поговорил с генеральным менеджером, мне сказали, 
чтобы я не слишком давил сам на себя в психологическом плане, а приехал и 
показал свою игру, был собой на льду. Надеюсь, что у меня получится сделать 
это, а также добавить свою энергию команде. Также надеюсь, что болельщики 
оценят мою игру, я обещаю выкладываться на 100% в каждой смене. 
Говоря же об однолетнем соглашении, отмечу, что я всегда открыт для 
разговоров о продлении, ведь если команда хочет, чтобы ты остался, то это 
хорошо. Кто не захочет еще дольше играть в хоккей? Чем дольше я смогу 
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играть, тем лучше. Однолетнее соглашение хорошо тем, что можно 
попробовать себя, пока мне все нравится. 
- Есть понимание, что тебя пригласили на роль одного из лидеров? Готов ли ты 
к этой роли?  
- Да, готов. Ребята, которые знают меня хорошо, видят, что я очень 
общительный, даже несмотря на то, что я только учу русский язык и изучаю 
местную культуру.  
Я не застенчивый, хочу сразу со всеми познакомиться. Я один из взрослых 
ребят в команде, сделаю все, чтобы помочь, буду лидером. В других командах 
я был капитаном, готов помогать в любом качестве, буду только рад. 
- Опиши себя как игрока.  
- Трудолюбивый, энергичный игрок, который доигрывает каждый момент до 
конца, идет на ворота, помогает своей команде на льду. Я - большой парень, 
поэтому иду в форчекинг за шайбой. В большинстве бы стоял перед воротами, 
заслонял вратаря, работал на пятаке. При этом ответственно играю в обороне, 
работаю клюшкой. Повторюсь, я обещаю выкладываться на 100% в каждой 
смене, надеюсь, что моя энергия и стиль игры помогут нашей команде 
побеждать. 
- Что скажешь по поводу питания?  
- Я люблю поесть, открыт к новым блюдам, мне нравится экспериментировать в 
этом плане. Придерживаюсь здорового питания, при этом получаю 
удовольствие от еды. Все сбалансировано - белки, жиры, углеводы, ем много 
овощей. Я не избегаю чего-то, иногда позволяю себе сладкое по особым 
поводам.  
За свою карьеру я собрал много информации по теме питания. В каждой 
команде в Северной Америке сейчас есть нутрициолог, поэтому есть 
понимание и хорошие идеи о том, как готовить, какие продукты лучше 
выбирать, чего лучше избегать, а что лучше есть. В целом, у меня обычное 
питание - мясо, овощи, углеводы. Изучаю, что нужно, чтобы тело 
функционировало на высоком уровне, за последние годы начал понимать все 
больше в этой теме. 
- Если сравнивать жизнь в США и России, то что бы отметил?  
- Если честно, то пока все очень похоже. Люди спокойно гуляют, кто-то гуляет с 
собаками. На детских площадках много детей, все как дома. За ужином кто-то 
также открывает бутылку вина и ест стейк. В этом плане все похоже, очень 
доброжелательная атмосфера. Для меня стало приятным сюрпризом 
почувствовать себя настолько комфортно за такой короткий срок. Мне приятно 
проводить тут время, изучать культурные особенности. Стараюсь изо всех сил 
правильно читать названия блюд в меню (смеется). 
До приезда я переживал из-за еды. Как я уже говорил, я люблю хорошо поесть, 
мне нравится пробовать новое и открывать для себя интересные места. 
Поэтому переживал насчет отличий в кухне, но пока все места, где я был - 
отличные, везде был хороший сервис, все очень вежливые и готовы помочь. 
Буду рад открыть для себя новые места, буду благодарен рекомендациям! 
"Если продолжу играть в КХЛ, рассмотрю вариант с гражданством" 
- Что было для тебя наиболее сложным в дебютной игре против "Салавата 
Юлаева"? Как преодолевал стресс?  
- У меня не было предсезонных игр с командой, поэтому сразу пошел в бой. 
Делал все, чтобы помочь команде. Первая игра - это только начало, мне 
понравилось. Надеюсь, что буду становиться еще лучше с каждой сменой и 
каждой игрой. Конечно, немного волновался, ведь если ты не волнуешься, 
значит, тебе все равно. Немного волнуюсь перед каждой игрой.  



 

 

К тому же, КХЛ - новая для меня лига, новый вызов. Но потом ты выходишь на 
лед и понимаешь, что самое важное в моменте - это хоккей. Как только шайба 
на льду, ты начинаешь делать то, что делал всю жизнь. С каждой секундой 
игры чувствовал себя все более и более комфортно. 
- Насколько понятна система игры? Сколько времени требуется на адаптацию?  
- Да, мне кажется, что я влился в эту систему сразу. Сейчас мы будем чуть 
больше играть в атакующий хоккей, что хорошо для меня. Мне нравится 
активно играть в атаке, но при этом ответственно в защите, хочу приносить 
пользу на обеих сторонах площадки. Нужно немного поработать над химией с 
ребятами, с которыми я играю в одном звене и тогда остановить наше звено 
будет сложно. 
Думаю, что еще один или два матча уйдут на адаптацию. В КХЛ правила 
немного отличаются, например, вбрасывания, смены - ребята пару раз меня 
предупреждали, чтобы я не слишком рано выходил на лед. Команда очень мне 
с этим помогает, напоминает, например, не быть жестким после свистка 
(улыбается). Вольюсь в звено, буду держаться в рамках правил, буду таким же 
жестким, но не слишком агрессивным, чтобы не получать удалений. 
- Насколько был удивлен, когда Роба Хэмилтона обменяли на Мэдисона Боуи?  
- Знал, что Роб играет здесь, но да, его обменяли. Мы друзья, я играл с Робом 
несколько лет вместе, он очень мне помог перед переходом и с принятием 
этого решения. Роб и Зак Фукале были постоянно со мной на связи, 
подсказывали, что стоит с собой взять, как лучше построить маршрут до 
Челябинска.  
Теперь в нашей команде есть Мэдисон, против которого я много играл в АХЛ, 
рад, что сейчас мы в одной команде. В целом, у нас хорошая команда, хорошие 
иностранцы, местные ребята тоже очень тепло меня приняли. Надеюсь, что у 
нас будет хорошая командная химия. 
- Каким показался уровень хоккея в КХЛ со стороны и непосредственно на льду, 
если сравнивать, допустим, с АХЛ? Насколько здесь хоккей менее жесткий, чем 
в Северной Америке?  
- Хоккей в КХЛ более терпеливый, больше заточен на владение шайбой. Все 
больше играют в пас, ищут лучший момент для броска, а не бросают по 
воротам при любой возможности. Но ключевое - это владение шайбой. 
Опять же, по нескольким играм сложно судить о том, насколько жесткий тут 
хоккей, но да, мне показалось, что он немного менее жесткий, все больше 
заточено на мастерство. Но я все же использую силовые приемы, планирую и 
дальше их использовать на пользу команде.  
В АХЛ, конечно, нужно быть начеку, ведь многие будут играть жестко, даже 
если собираешься только сделать передачу или просто секунду выждать 
момент. Всегда на площадке может быть парень, который сыграет жестко. Так 
что да, тут хоккей более собранный, позиционный, мастеровитый. 
- Что изменилось с приходом исполняющего обязанности главного тренера 
Алексея Заварухина? Что тебе лично говорит тренер? Допускается ли креатив в 
атаке или четко требуют играть по системе?  
- Пока у нас не было личных разговоров, но на общекомандных собраниях 
Алексей отметил, что сложно сразу поменять всю систему за один день, мы 
будем менять какие-то моменты, анализировать и смотреть, что мы можем 
сделать лучше.  
Также он отметил, что мы будем более атакующей командой. Все ребята 
понимают, болельщики тоже знают, что нам нужно больше забивать, чтобы 
помогать нашему вратарю и выигрывать. С течением времени мы 



 

 

перестроимся. Конечно, нам разрешают быть креативными в рамках нашей 
системы. 
- Американец Бреннан Менелл и канадец Кэмерон Ли приняли российское 
гражданство. На очереди еще один канадец Брендан Лапсик. Что ты думаешь 
по этому поводу?  
- Думаю, что получение российских паспортов в этом случае выгодно и для 
игрока, и для команды. Команде не нужно использовать позицию легионера на 
такого игрока, что, конечно, помогает клубу.  
Как я уже сказал, если мой контракт продлят и я продолжу играть в КХЛ, а такой 
вариант поможет моей команде, сделает лучше ей и моей карьере, то 
рассмотрю такой вариант. 
"В АХЛ были случаи, когда автобус ломался в 4 утра - и ты стоишь на обочине"  
- Какие наиболее яркие воспоминания остались от карьеры в НХЛ?  
- Конечно же, первый гол в НХЛ. Это момент, когда твоя мечта становится 
реальностью. На тот момент я играл за cвой первый клуб НХЛ "Оттава 
Сенаторз", вышел на лед, старался не нервничать и забил гол. После игры 
осознал, это особенный момент. Не каждый хоккеист в итоге играет и забивает 
в НХЛ. Уверен, что к этому воспоминанию в карьере я буду возвращаться с 
улыбкой. 
Чарльз "Бадди" Робинсон в составе "Оттавы" 
- Какие помнишь интересные истории?  
- Пару раз в АХЛ были случаи пан или пропал, когда предстоит переезд на 
автобусе, а он ломается и ты стоишь на обочине в четыре утра, а у тебя матч 
на следующий день. В прошлом году был снежный шторм, поэтому мы не могли 
лететь самолетом, поехали автобусом, шесть часов в пути, приехали к самому 
началу игры, из автобуса сразу на лед. Если не ошибаюсь, мы еще и выиграли 
в том матче.  
Мне кажется, если с любым игроком АХЛ поговорить, то одну-другую историю о 
таких переездах услышать можно. Но такие моменты делают нас лишь 
сильнее. 
- Против кого в НХЛ тебе было наиболее трудно играть?  
- Пару сезонов я играл за "Калгари Флэймз", у нас всегда было классное дерби 
с "Эдмонтон Ойлерз". Вязкие, трудные матчи. Это дерби называют "Битвой за 
Альберту", в этой провинции находятся и Калгари, и Эдмонтон.  
Мы играли часто, особой симпатии друг к другу не было. Там были сильные 
парни, были драки. Но в конце концов, хоккей был интересным, важное дерби, 
ведь ты понимаешь, что будет борьба все 60 минут, когда выходишь на лед. К 
тому же, за "Ойлерз" играет Коннор Макдэвид, а против него непросто играть. 
- Почему ты провел всего один матч в Кубке Стэнли в сезоне 2019/20 за 
"Калгари"?  
- Это было решением тренера. Я сыграл один матч из семи. Но, несмотря на 
решение тренера, нужно оставаться хорошим товарищем по команде, 
поддерживать ребят, быть рядом. К сожалению, это был последний матч перед 
тем, как мы вылетели. Мы вели в серии 3-0, конечно, я надеялся еще сыграть в 
плей-офф, но наш соперник вернулся в игру. Поэтому да, таким было решение 
тренера, но я был рядом со своей командой и поддерживал своих товарищей. 
- В прошлом сезоне в матче против "Питтсбурга" ты стал соавтором большой 
сенсации, когда "Пингвины" впервые за 17 лет не попали в плей-офф. "Чикаго" 
тогда одержал победу 5:2. Насколько для тебя это памятный момент?  
- В тот момент я не особо думал о том, что это что-то влечет за собой. Мы 
знали, что нам нужно победить, чтобы "Питтсбург" не попал в плей-офф. В тот 
момент это было своего рода дополнительной мотивацией перед игрой. 



 

 

"Питтсбург" - хорошая команда, но мы были мотивированы на льду. Шайба 
пришлась на крюк, я бросил и забил, и у нас была такая реакция: "Вау! Что 
сейчас произошло?!"  
Потом уже ребята присылали сообщения, поздравляли. Пара ребят из 
"Пантерз" благодарили, так как их команда попала в плей-офф вместо 
"Пингвинз". Было здорово, приятный момент. К тому же, получилось, что я 
забивал за каждую команду НХЛ, за которую играл, что круто. Забить гол и 
внести свой вклад в победы такой команды с большой историей, как "Чикаго 
Блэкхокс", это здорово. 
"Когда рос, смотрел матчи Дацюка - он Волшебник"  
- Почему твой кумир среди игроков - Джон Леклер?  
- Когда я рос, моей любимой командой НХЛ была "Филадельфия". В то время 
Леклер был одним из лучших игроков "Флайерз". Большой парень, играл на 
пятаке, сильный бросок. Мне нравился 10-й номер, это и его номер тоже. 
Поэтому я и играю под 10-м номером, а Джон Леклер был одним из моих 
любимых игроков.  
Он забивал 50 голов за "Флайерз" в сезоне, был одним из лучших игроков в 
команде. Поэтому мне нравился и Леклер, и стиль его игры. Большой, сильный 
тафгай, который не боялся показывать свою силу, при этом забивая 50 голов. 
Отличный дуэт силы и жесткости. Я встречал его пару раз. Здорово видеть 
игрока, на которого ты хотел равняться, и играть с ним в одной лиге. 
- Кто тебе наиболее импонирует по стилю из игроков НХЛ?  
- Больше всего нравился Павел Дацюк, Волшебник. Когда я рос, то смотрел 
матчи с его участием. То, что он делал с шайбой - просто невероятно, я такого 
не видел, да и, в принципе, позже особо часто такого не видел. Он - особенный. 
Было здорово смотреть игры "Детройта" с ним. Дацюк был моим любимым 
хоккеистом, когда я рос. Если бы он решил сыграть еще несколько матчей в 
КХЛ, было бы здорово выйти на лед против него. Конечно, играть во всю силу 
во время матча, но после игры подойти и пожать руку. Это было бы очень 
круто! 
Павел Дацюк в составе "Детройта" 
- Ходят разговоры, что Ковальчук может вернуться...  
- Это было бы здорово для лиги, нет? Он все еще хорош, был одной из звезд 
НХЛ. За ним я тоже наблюдал, когда рос, тогда Ковальчук играл за "Нью-
Джерси Дэвилз", а эта команда базируется недалеко от моего родного города. 
Ковальчук может делать такие вещи, которые не всем даны. Если он вернется, 
то буду рад выйти на лед и сыграть против него. 
- Как ты знаком с нынешней звездой "Коламбуса" Джонни Годро и его отцом?  
- Отец Джонни Годро вел занятия на катке, который находился в пятнадцати 
минутах от моего дома. Он был одним из тренеров, которые учили детей 
кататься, я был одним из них. Я на два года старше Джона, мы были вместе на 
льду, росли, играя за одну команду. Его отец научил меня кататься и играть в 
хоккей.  
Я знаю их с пятилетнего возраста, мы до сих пор поддерживаем связь и летом 
проводим время вместе. Я был на свадьбе Джона, он был на моей свадьбе. 
Джон - мой близкий друг. Не знаю, почему его называют Джонни, для меня он 
Джон, один из ближайших товарищей. Мне повезло, что у меня есть такой друг. 
Рад, что у него складывается в НХЛ, горжусь им. 
- Твой младший брат Эрик также выступает за "Коламбус". Как у него дела и 
какой потенциал как у игрока? Может пригласишь его в Челябинск на 
следующий сезон?  



 

 

- Эрик - невероятный игрок, очень горжусь своим младшим братом. У него 
хорошо складывается карьера в НХЛ, все хорошо. Может, он не самый 
известный игрок в лиге, но если за ним следить, то станет понятно, что он точно 
один из самых быстрых во всей лиге. Очень сильный, с отличным броском, 
просто хороший игрок. Как старший брат, горжусь, когда смотрю его игры. Было 
бы здорово сыграть с ним в одной команде, если он примет решение о 
переходе до того, как я закончу профессиональную карьеру. 
- Как отметил недавний день рождения? Тебе 32 года, а на сколько ты сам себя 
чувствуешь?  
- Чувствую себя на 21! Чувствую себя хорошо, молодо. Стараюсь держать себя 
в хорошей форме, уделяю внимание питанию и восстановлению. Надеюсь 
играть столько, сколько смогу. Если получится играть до 50-ти, то буду! 

https://metaratings.ru/blog/poka-zhizn-v-ssha-i-rossii-ochen-pokhozha-intervyu-
novichka-traktora-robinsona/ 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 18 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Гернат: подраться - это в боксерский клуб. В хоккейном матче драки ни к 
чему (Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
Защитник "Локомотива" Мартин Гернат рассказал, как он относится к дракам на 
льду, и прокомментировал свой бой с нападающим минского "Динамо" Романом 
Горбуновым.  
"Это был конец нашей смены и конец периода, оставалось пару секунд, и я 
решил просто забросить шайбу в глубь зоны. Горбунов подскочил ко мне, 
дважды ударил в лицо клюшкой, мне ничего не оставалось, как ответить. Он 
сразу сбросил краги, но я просто держал его, не хотел драться. Но это часть 
хоккея, надо быть к такому готовым. Я не бил, просто держал его. Но правила 
есть правила. Вероятно, я был участником драки. Судье виднее, чем нам. Он 
принял правильное решение. 
Я вообще раньше не дрался, никогда, это моя первая драка. И я не ищу драк, я 
считаю, они ни к чему в матче. Подраться - это в боксерский клуб, но это только 
мое личное мнение, драки все равно являются частью хоккея, и болельщики их 
любят. 
Буду ли готов встать на защиту партнера? Зависит от ситуации. Даже в Минске 
мне не стоило ввязываться в драку, потому что Сергеев к тому времени уже 
получил травму, а у нас в составе к тому же было два молодых защитника. 
Тренерский штаб ждал, что я буду играть, а не сидеть на скамейке штрафников. 
В первую очередь я должен помогать команде, но, если случится что-то совсем 
плохое, за партнера тоже надо вступаться", - сказал Гернат в эксклюзивном 
интервью корреспонденту "Чемпионата" Елене Кузнецовой. 

https://www.championat.com/hockey/news-5284226-gernat-podratsya-eto-v-
boksyorskij-klub-v-hokkejnom-matche-draki-ni-k-chemu.html 

К заголовкам сообщений 

Гернат: у "Локомотива" большой потенциал стать лучшей командой КХЛ в 
этом году (Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 

https://metaratings.ru/blog/poka-zhizn-v-ssha-i-rossii-ochen-pokhozha-intervyu-novichka-traktora-robinsona/
https://metaratings.ru/blog/poka-zhizn-v-ssha-i-rossii-ochen-pokhozha-intervyu-novichka-traktora-robinsona/
https://www.sports.ru/hockey/1115562040-baddi-robinson-o-poluchenii-grazhdanstva-rf-esli-moj-kontrakt-prodlyat.html
https://allhockey.ru/news/show/493353-Charl_z_Robinson_gotov_rassmotret_variant_prinyatiya_grazhdanstva_Rossii
https://www.championat.com/hockey/news-5284210-amerikanskij-novichok-traktora-gotov-rassmotret-variant-prinyatiya-grazhdanstva-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5284226-gernat-podratsya-eto-v-boksyorskij-klub-v-hokkejnom-matche-draki-ni-k-chemu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5284226-gernat-podratsya-eto-v-boksyorskij-klub-v-hokkejnom-matche-draki-ni-k-chemu.html


 

 

Защитник "Локомотива" Мартин Гернат заявил о больших ожиданиях от 
ярославского клуба в текущем сезоне-2023/2024 КХЛ. 
"Все, с кем я общался, играли в других командах, из словаков в "Локомотиве" 
играл, кажется, только Павол Демитра. Но все говорили, что это одна из 
лучших организаций в КХЛ. Сейчас уже сам вижу, что и руководство, и весь 
персонал делают великолепную работу, сравнимую с НХЛ. Ожидания от 
команды высокие, и все говорили мне, что нынешний тренерский штаб раньше 
уже отлично зарекомендовал себя в ЦСКА. Это самое главное, когда 
тренерский штаб готов стать победителем и биться за Кубок. За такую команду 
хочется играть. Я именно об этом спрашивал игроков до перехода, сильная ли 
это команда. Все ожидания совпали с реальностью, все идеально. 
Никитину важно, как мы играем. Он ждет, что мы будем выкладываться в 
каждом матче на 100%. Главное - менталитет победителя, Игорь это очень 
хорошо понимает и доносит до команды, как и все детали игры. Он не хочет, 
чтобы мы сбавляли обороты, и в каждом матче мотивирует каждого выступать 
на максимуме. Он не позволяет уверенности перерасти в излишнюю 
самоуверенность. Это полезно для команды и дает нам результаты, которые 
мы сейчас имеем. 
Никитин очень подготовленный, прекрасно знает все команды, всех игроков, 
все детали. И подготовил команду так, как ему надо. Мы также должны быть 
готовы ментально, потому что сезон длинный, в нем всегда есть взлеты и 
падения. Когда наступит спад, нам надо будет выйти из него, показать, что у 
нас сильная команда. Думаю, у нас большой потенциал стать лучшей командой 
КХЛ в этом году. Надо просто слушать тренерский штаб, и результат придет, 
если мы будем готовы на 100%", - сказал Гернат в эксклюзивном интервью 
корреспонденту "Чемпионата" Елене Кузнецовой. 

https://www.championat.com/hockey/news-5284232-gernat-u-lokomotiva-bolshoj-
potencial-stat-luchshej-komandoj-khl-v-etom-godu.html 

К заголовкам сообщений 

Браташ - об игре "Лады": "Команда находится не в оптимальной форме, 
на это есть объективные причины" (Sport24.ru, Москва, 18 октября 2023) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ прокомментировал победу своей команды 
над "Барысом" (2:1) в матче КХЛ .  
"Команда находится не в оптимальной форме, на это есть объективные 
причины: очередные травмы ведущих игроков и наши выезды - особенно 
последний, на Дальний Восток. Но ничего страшного, все играют в таком 
графике. Я ни в коем случае не жалуюсь, просто объясняю, почему команда не 
в оптимальной форме и ведущие игроки не показывают того хоккея, на который 
способны. Но тем ценнее очки и победы, которая мы добываем в этом 
состоянии.  
Я бы не сказал, что в третьем периоде мы играли от обороны. Честно скажу, мы 
на третий период план игры не меняли. Просто соперникам нужно было 
отыгрываться, они добавили в активности и вынудили нас обороняться. Игрой 
Александра Трушкова я доволен". 

https://sport24.ru/hockey/news-588039-bratash-ob-igre-lady-komanda-nakhoditsya-
ne-v-optimalnoy-forme-na-eto-yest-obyektivnyye-prichiny 

Похожие сообщения (2): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 18 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5284232-gernat-u-lokomotiva-bolshoj-potencial-stat-luchshej-komandoj-khl-v-etom-godu.html
https://www.championat.com/hockey/news-5284232-gernat-u-lokomotiva-bolshoj-potencial-stat-luchshej-komandoj-khl-v-etom-godu.html
https://sport24.ru/hockey/news-588039-bratash-ob-igre-lady-komanda-nakhoditsya-ne-v-optimalnoy-forme-na-eto-yest-obyektivnyye-prichiny
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К заголовкам сообщений 

"Мы не успеваем восстанавливаться". И. о. главного тренера "Барыса" о 
поражении от "Лады" (Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
Исполняющий обязанности главного тренера "Барыса" Галым Мамбеталиев 
прокомментировал гостевое поражение от "Лады" (1:2). 
"Мы прозевали начало, пропустили гол. Второй гол - недосмотрели на пятаке. А 
так в принципе играли неплохо. Команде нужно прибавить в функциональном 
состоянии. Сейчас игры идут через день - так у всех - но мы не успеваем 
восстанавливаться. Поэтому есть такие перепады: один матч нормально 
сыграем, а другой... Там недосмотрел, там недодержал. Эти все из-за того, что 
нет полноценного восстановления". 

https://www.championat.com/hockey/news-5284670-my-ne-uspevaem-
vosstanavlivatsya-i-o-glavnogo-trenera-barysa-o-porazhenii-ot-lady.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Корнилов: "Фукале - средний вратарь для КХЛ" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 18 октября 2023) 
Хоккейный эксперт Кирилл Корнилов выразил мнение, что Зак Фукале из 
челябинского "Трактора" является средним вратарем для Континентальной 
хоккейной лиги ( КХЛ ). 
На старте нынешнего сезона 28-летний Фукале сыграл в 16 матчах за команду 
в рамках Фонбет Чемпионата КХЛ, в которых одержал семь побед при 91,5% 
отраженных бросков. 
 - Спустя полтора месяца после начала чемпионата можно сказать, что Зак 
Фукале - хороший вратарь. У него видна школа, с техникой все полный порядок. 
Как и большинство североамериканских вратарей, он много и часто играет с 
клюшкой. Но бросается в глаза и то, что не всегда он это делает своевременно. 
Вначале можно было списать на отсутствие взаимопонимания с защитниками, 
они не всегда понимали намерений вратаря. 
У Фукале случались результативные ошибки, когда он на ровном месте дарил 
сопернику голевой момент. Иногда это приводило и к пропущенным шайбам. 
Если сравнивать с вратарями-легионерами, которые были у "Трактора" в 
последние годы, то, конечно, это не равноценная замена Роману Виллу или тем 
более Павлу Францоузу. 
Результат "Трактора" в первые полтора месяца, вне всяких сомнений, 
неудовлетворительный. Уже прошла смена главного тренера, и вратаря нельзя 
назвать главной причиной всех неудач команды. К Фукале больших претензий 
нет - почти все свои шайбы он ловит, но не делает сверхспасений. В нужный 
момент он, скажем так, не крадет матчи у соперника. Можно вспомнить 
победные матчи против "Спартака" и "Автомобилиста", когда он сыграл очень 
надежно и уверенно. Но чтобы в тяжелой игре сделать сверхспасение и дать 
необходимый импульс команде - такого просто-напросто не было. 
В целом можно сказать, что Фукале - хороший, средний вратарь для КХЛ, без 

каких-либо претензий на топ-уровень. Это не претендент на приз лучшему 

голкиперу сезона. С таким вратарем "Трактору" будет тяжело в плей-офф, если 

команда туда попадает. Потому что именно на этой стадии необходимо красть 

https://www.championat.com/hockey/news-5284670-my-ne-uspevaem-vosstanavlivatsya-i-o-glavnogo-trenera-barysa-o-porazhenii-ot-lady.html
https://www.championat.com/hockey/news-5284670-my-ne-uspevaem-vosstanavlivatsya-i-o-glavnogo-trenera-barysa-o-porazhenii-ot-lady.html
https://allhockey.ru/news/show/493392-Trener_Barysa_ne_uspevaem_vosstanavlivat_sya
https://prosports.kz/news/622950-my-ne-uspevaem-vosstanavlivatsya-nastavnik-barysa-o-porazhenii-ot-lady


 

 

матчи. А в прошлом сезоне Фукале даже проиграл конкуренцию более 

молодому Хантеру Шепарду и в плей-офф АХЛ почти не играл. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964915_Kirill_Kornilov_Fukale__srednij_
vratar_dla_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Дарьин: "Неплохой хоккей тренерский штаб "Витязя" от нас требует" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 октября 2023) 
Нападающий "Витязя" Александр Дарьин прокомментировал победу команды 
над "Авангардом" (5:2) в матче ФОНБЕТ Чемпионата КХЛ. 
"Я считаю, что мы хорошо выполнили тренерскую установку. При 0:2 не 
повесили голову, добавили, вышли на оптимальную мощность и добились 
победы. Чуть тяжело было из-за того, что давно не играл. С легионерами я 
комфортно себя чувствовал, мы держали шайбу в зоне атаки. А английский 
подтягиваю. Наверное, не стоит выделять легионеров или русских - вся 
команда здорово сыграла. Неплохой хоккей тренерский штаб от нас требует: не 
играем в откат, все вперед, там нам разрешают творить. Такой хоккей мне 
нравится", - цитирует пресс-служба лиги Дарьина. 
"Витязь" прервал четырехматчевую серию поражений и занимает 11-е место в 
Западной конференции, набрав 12 очков в 20 матчах. "Авангард" идет на 6-й 
строчке в Восточной конференции, имея в активе 22 очка. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/darin-prokommentiroval-pobedu-
vityazya-nad-avangardom-v-khl-2135098/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 октября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Смотрим вперед с надеждой". Рябыкин - о первой победе в роли 
главного тренера "Витязя" (Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин прокомментировал победу над 
"Авангардом" (5:2). 
"Нам есть над чем работать. Мне очень понравилось, что ребята при 0:2 не 
опустили руки, продолжали играть в агрессивный хоккей, давить защитников. Я 
благодарен им, что они выполнили, что просили. Пропущенные шайбы? Это не 
суперошибки, просто необязательные голы. Это игра, каждый человек 
ошибается. Главное - уметь выходить из таких ситуаций. 
Нам еще много предстоит работать над тактикой, над физическим состоянием. 
Сейчас видно, что у ребят много желания, много информации, но еще не до 
автоматизма дошли действия. Нужно время, но шаг за шагом мы видим 
позитивные сдвиги. Смотрим вперед с надеждой, ждем, пока наш лазарет 
опустеет, много травмированных", - передает слова Рябыкина корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5284686-smotrim-vperyod-s-nadezhdoj-
ryabykin-o-pervoj-pobede-v-roli-glavnogo-trenera-vityazya.html 

Похожие сообщения (2): 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964915_Kirill_Kornilov_Fukale__srednij_vratar_dla_KKhL
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/darin-prokommentiroval-pobedu-vityazya-nad-avangardom-v-khl-2135098/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/darin-prokommentiroval-pobedu-vityazya-nad-avangardom-v-khl-2135098/
https://allhockey.ru/news/show/493407-Dar_in_igroki_Vityazya_horosho_vypolnili_trenerskuju_ustanovku
https://www.khl.ru/news/2023/10/18/521428.html
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• Sports.ru, Москва, 18 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" вел 2:0 у худшего клуба КХЛ, пропустил курьезный гол - и 
рассыпался (Sports.ru/tribuna, Москва, 19 октября 2023) 
На прошлой неделе "Авангард" одержал три красивые победы над лидерами 
Востока и Запада - "Металлургом" (4:1) и "Локомотивом" (4:1), а также взял 
реванш у московского "Динамо" (3:0 после 0:6 в гостях). Но выезд в Балашиху, 
где "ястребы" взяли первый Кубок Гагарина, был омрачен болезненным 
поражением от "Витязя" (2:5).  
Пике "Авангарда" началось с курьеза: магия Проскурякова закончилась? 
Хотя на первый перерыв омичи уходили с преимуществом в две шайбы, во 
втором периоде "Витязь" не только отыгрался, но и вышел вперед, забросив 
четырежды.  
Впечатляющий камбэк стартовал с курьеза. Голкипер "Авангарда" Илья 
Проскуряков блином отразил бросок Джереми Роя, но шайба отскочила в 
черенок клюшки, а от него - в ворота. Хоккеисты "Витязя" сразу все поняли и 
сдержанно отпраздновали успех, а вот сибирякам потребовалось время - 
поначалу они лишь разводили руками и глазами искали шайбу.  
На организацию 3 следующих голевых атак "Витязю" хватило 5 минут. Рой 
оформил дубль (в меньшинстве!), а Скотту Уилсону помог соперник: капитан 
"Авангарда" Дамир Шарипзянов срезал шайбу в свои ворота. В этот момент 
Проскуряков их уже покинул - после третьей шайбы его заменил 22-летний 
Андрей Мишуров. Хозяева поставили точку в третьей 20-минутке.  
● В третьем периоде гости, уступая в счете, нанесли всего один (!) бросок в 
створ.  
● Двое хоккеистов "Витязя" набрали по 3 очка. У защитника Роя 2+1, в активе 
форварда Уилсона - 1+2.  
● "Витязь" занимает последнее место в лиге даже после неожиданного успеха 
(12 очков). Столько же у "Адмирала", но дополнительные показатели не в 
пользу подмосковных хоккеистов. "Авангард" - только второй соперник в сезоне, 
которого удалось победить в основное время (первый - "Куньлунь").  
Новый главный тренер "Витязя" - легенда "Авангарда". Это его вторая 
самостоятельная работа  
Главный тренер "Витязя" Дмитрий Рябыкин спокойно отреагировал на победу: 
собрал тренерский штаб вокруг себя и произнес несколько фраз, среди которых 
можно было различить классическое хоккейное: "Молодчики". В раздевалке 
капитан Руслан Педан вручил Рябыкину шайбу - в честь первой победы у руля 
новой команды.  
Рябыкин подписал контракт с "Витязем" 7 октября. Команда уступила в 4 
следующих матчах, в том числе дважды крупно - "Спартаку" (1:5) и "Салавату 
Юлаеву" (1:8). Перед игрой с "Авангардом" в "Витязе" произошло еще одно 
тренерское назначение - к штабу присоединился Алексей Бондарев. Защитник 
родился в Омске и играл за "ястребов" в сезонах-2018/19 и 2019/20, когда 
Рябыкин был помощником Боба Хартли. С 2021 года Бондарев работал 
ассистентом в "Омских Крыльях" из ВХЛ. В "Витязе" Алексей погрузился в 
работу с защитниками. 
Рябыкин - воспитанник московского "Динамо", но имя сделал именно в 
"Авангарде", за который выступал 13 сезонов. Вскоре после окончания игровой 
карьеры он дебютировал там же в качестве тренера. С 2016 по 2022 гг. 

https://www.sports.ru/hockey/1115563007-ryabykin-o-52-s-avangardom-ponravilos-chto-pri-02-rebyata-ne-opustili-.html
https://allhockey.ru/news/show/493391-Ryabykin_podelilsya_emociyami_ot_pervoj_pobedy_vo_glave_Vityazya


 

 

Рябыкин ассистировал Федору Канарейкину, Андрею Скабелке, Герману Титову 
и Хартли. 
Год назад Рябыкина уволили из "Авангарда". Для него это был принципиальный 
матч 
Перед прошлым сезоном экс-защитник начал самостоятельную карьеру и 
возглавил "Авангард". Под его руководством омичи одержали 6 побед и 
потерпели 10 поражений (из-за позднего открытия арены Омск вынужденно 
начал сезон с 12 матчей в гостях). Уже 10 октября Рябыкин был отправлен в 
отставку. За три недели до этого "Авангард" пригласил Михаила Кравца на 
должность ассистента Рябыкина. После его увольнения Кравец сначала 
исполнял обязанности главного тренера, а затем был полноценно назначен на 
этот пост.  
17 октября 2022 года Рябыкин присоединился к штабу Ильи Воробьева в 
"Металлурге", где отвечал за работу с защитниками. В начале февраля 
стороны расторгли трудовые отношения по обоюдному согласию.  
Рябыкин дал несколько ярких интервью разным СМИ и стал одним из 
популярных экспертов, комментирующих события в КХЛ. Один из его последних 
отзывов - за три дня до назначения в "Витязь" - был посвящен как раз 
"Авангарду": 
- Сложно понять, что происходит в команде, когда ты не находишься внутри. И 
рассуждать об этом неправильно. Могу только сказать, что вижу со стороны. 
Мне очень не нравится игра вратарей. Ну и при таком количестве удалений, 
конечно, невозможно, выигрывать. 
- Может быть, дело и в главном тренере?  
- По поводу Кравца я вообще ничего комментировать не буду. Не хочу даже 
говорить про этого человека. После перехода в "Витязь" Рябыкин смягчил 
риторику: "Это просто меня журналистка не поняла. Позвонила и попросила 
оценить, как работает Кравец. Я сказал, что мне оценивать неправильно работу 
другого тренера и для этого есть руководство клуба. Ну какая у меня может 
быть обида на Михаила? Мы же взрослые люди". 
На вопрос о принципиальности матча с "Авангардом" Рябыкин ответил так: "Не 
скажу, что это для меня прямо вау-вау-особенный матч. Но "Авангард" для 
меня не чужая команда. Хочется ее победить". Как видно, работа прошла не 
зря. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3197296.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Авангарда" назвал безобразным второй период матча 
КХЛ против "Витязя" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 октября 2023) 
Главный тренер "Авангарда" назвал безобразным второй период матча КХЛ 
против "Витязя"  
Главный тренер омского " Авангарда " Михаил Кравец заявил, что после двух 
заброшенных шайб в ворота подмосковного "Витязя" команда расслабилась и 
провалила второй отрезок матча Фонбет Чемпионата КХЛ. 
"Авангард" в среду на выезде проиграл "Витязю" со счетом 2:5. Во втором 
периоде омичи пропустили четыре шайбы. 
 - Болельщики поддерживали обе команды, но для нас привычна такая 
поддержка, не впервой. Понимали, что соперник будет серьезно настроен, им 
очень нужны очки. Говорили об этом ребятам, но в актив можно занести только 
первый период. После двух заброшенных шайб решили, что так будет 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shaibublog/3197296.html


 

 

продолжаться, провели безобразный второй период. Не имеем права 
пропускать в большинстве. Следующие игры команда проведет по-другому. 
 - Матч с "Витязем" был для вас особенно принципиальным?  
 - В КХЛ нет рядовых матчей, каждая игра приносит или отнимает очки. Матч 
против "Витязя" - такая же игра за очки. Настраивались как на все команды 
КХЛ. 
 - Прошлый матч с "Локомотивом" получился эмоциональным, клуб привел 
отцов хоккеистов на игру. Можно ли списать поражение на недостаток эмоций?  
 - Такие игры и эмоции, как в том матче, наоборот, должны помогать ребятам 
играть лучше. После таких игр и поддержки не имеем права так играть, - 
передает слова Кравца корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964992_Glavnyj_trener_Avangarda_naz
val_bezobraznym_vtoroj_period_matcha_KKhL_protiv_Vitaza 

К заголовкам сообщений 

Жамнов: Голдобин - любимец публики? Для меня все хоккеисты 
"Спартака" равны (Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов прокомментировал победу над 
"Сочи" (3:1) в гостях и оценил игру нападающего красно-белых Николая 
Голдобина. 
"Ребята молодцы сегодня - терпели. Бывают такие игры, я сам через такие игры 
проходил, как игрок, когда не получается в концовке. Моменты создавали, но 
шайба то перепрыгнет, то не пересечет линию. Ребята - молодцы, справились, 
терпели и дотерпели. 
Николай Голдобин продолжает набирать очки и стал одним из самых 
популярных игроков в голосовании болельщиков на Матч Звезд, как стать таким 
игроком - любимцем публики? Это надо у публики спрашивать, а не у меня. Для 
меня они все равны: что Голдобин, что Порядин, что Талалуев. Ясно, что Коля - 
талантливый игрок, и, наверное, мы понимаем сильные его стороны, где он 
может раскрыться. В тройке, которую мы создали с начала сезона, хорошая 
"химия" и взаимодействие, но мы знаем, что они могут играть сильнее. 
Поэтому, надеюсь, что и в дальнейшем они будут прогрессировать все вместе. 
Как готовить команду на выезд на Дальний Восток? Секретов нет, мы сейчас 
летим домой, восстановимся немножко, отдохнем и потом полетим на Дальний 
Восток. Я вам тут ничего нового не открою - все в равных условиях, поэтому 
секретов нет, многое будет от восстановления зависеть. 
Чем занимаюсь во время перелета? Есть компьютеры у каждого, смотрим 
видео хоккейные, разбираем моменты, поэтому, поверьте, есть чем заняться". 

https://www.championat.com/hockey/news-5284808-zhamnov-goldobin-lyubimec-
publiki-dlya-menya-vse-hokkeisty-spartaka-ravny.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: "Северсталь" и "Торпедо" - неудобные соперники для "Динамо". 
Но к таким командам в лиге постепенно адаптируются" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 18 октября 2023) 
Главный тренер " Динамо " Алексей Кудашов после победы над "Северсталью" 
в матче Фонбет Чемпионата КХЛ заявил, что череповчане и нижегородское 
"Торпедо" - неудобные соперники для московской команды. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964992_Glavnyj_trener_Avangarda_nazval_bezobraznym_vtoroj_period_matcha_KKhL_protiv_Vitaza
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964992_Glavnyj_trener_Avangarda_nazval_bezobraznym_vtoroj_period_matcha_KKhL_protiv_Vitaza
https://www.championat.com/hockey/news-5284808-zhamnov-goldobin-lyubimec-publiki-dlya-menya-vse-hokkeisty-spartaka-ravny.html
https://www.championat.com/hockey/news-5284808-zhamnov-goldobin-lyubimec-publiki-dlya-menya-vse-hokkeisty-spartaka-ravny.html
https://allhockey.ru/news/show/493399-Zhamnov_spravilis_terpeli_i_doterpeli


 

 

В среду "Динамо" дома обыграло "Северсталь" со счетом 3:2 (буллиты). 
 - Начало - удаления и реализация. Но вовремя включились, провели 
перестановки. Нужно поблагодарить команду за характер. 
 - Не показалось, что "Динамо" ушло в нокдаун в начале игры? В первом 
периоде почти не создали моментов. Вас не напрягает это? Команда ведь 
опытная.  
 - За первый период не создали ни одного момента. По нашим подсчетам, 
нанесли всего два броска. Но мы учимся, делаем выводы. 
 - Вы перешли на три звена в третьем периоде, это вновь сработало. Радует, 
что это дает плоды?  
 - Я объясню, почему это работает. Ритм другой. Многие хоккеисты не 
доигрывают свое время. Когда они играют в три звена, начинают комфортнее 
себя чувствовать. Кто не играл - закрыли все меньшинство в конце. Остальные 
вошли в ритм, который приносит результат. 
 - Пакетт не реализовал момент в овертайме, но вы выпустили его на буллит. 
Решили его поддержать?  
 - Во втором периоде он тоже не забил хороший момент. У хоккеистов бывают 
отрезки, когда не идет игра. Если бы Пакетт был новичком, и мы не знали его 
уровень, тогда можно было бы рассуждать о чем-то. А так, понимаем, что если 
у него не идет сейчас, то настанет период, когда все вернется. 
 - Можно ли сказать, что "Торпедо" и "Северсталь" - неудобные соперники для 
"Динамо"?  
 - Наверное, да, две команды у нас такие. Они не шаблонные, делают много 
нестандартных действий. Но в лиге команды подбирают ключи к таким 
соперникам. Что-то новое сначала работает, а потом уже команды 
адаптируются. Сейчас не так важно, с кем играешь. Иногда с грандами играть 
легче, чем с номинальными аутсайдерами. 
 - В вашей команде защитник так выводил бы шайбу, как Грудинин при первом 
голе "бело-голубых"?  
 - Не хочу осуждать философию других команд. Тренеры объясняют своим 
игрокам, они играют в удовольствие для себя, для зрителей, эстетично. Я не 
заставляю защитников выбрасывать, нападающих - бросать не глядя. Ни одна 
команда, играя в обороне, не выиграет матч. Все стараются контролировать 
шайбу, действовать в атаке. Действуют разными методами, но все понимают, 
что нельзя победить, если сидеть в своей зоне. 
 - Никонов проводил хорошую игру, но его вновь подвела несдержанность - 
удалился в концовке. Это можно списать на молодость, проявление характера?  
 - Там не было никакого характера в последнем удалении. Не могу сказать, что 
это молодость. Никонов - зрелый игрок, он понимал, что делает, - передает 
слова Кудашова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964997_Kudashov_Severstal_i_Torpedo
__neudobnyje_soperniki_dla_Dinamo_No_k_takim_komandam_v_lige_postepenno_
adaptirujutsa 

К заголовкам сообщений 

"У нас много молодых игроков, я и дальше буду им доверять" - тренер 
"Северстали" после поражения от "Динамо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
18 октября 2023) 
Главный тренер череповецкой " Северстали " Андрей Козырев заявил, что 
продолжит доверять молодым хоккеистам, несмотря на поражение от 
московского "Динамо" в матче регулярного сезона Фонбет Чемпионата КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964997_Kudashov_Severstal_i_Torpedo__neudobnyje_soperniki_dla_Dinamo_No_k_takim_komandam_v_lige_postepenno_adaptirujutsa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964997_Kudashov_Severstal_i_Torpedo__neudobnyje_soperniki_dla_Dinamo_No_k_takim_komandam_v_lige_postepenno_adaptirujutsa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964997_Kudashov_Severstal_i_Torpedo__neudobnyje_soperniki_dla_Dinamo_No_k_takim_komandam_v_lige_postepenno_adaptirujutsa


 

 

В среду "Северсталь" на выезде уступила "Динамо" в серии буллитов - 2:3. 
 - Начало матча было за нами, мы хорошо играли, повели в счете. Но потом, 
увы, у нас закончились силенки, и мы уступили. 
 - Вашей команде не хватило сил? Или "Динамо", перейдя на три звена и 
забрав шайбу, морально вас задавило в третьем периоде?  
 - Я не сказал, что нас задавили. Так получилось, что мы опаздывали, давали 
возможность сопернику принимать шайбу, поэтому преимущество перешло к 
"Динамо" 
 - "Северсталь" отлично проводит отдельные матчи, но не может выиграть три-
четыре подряд. Отсутствие серий побед беспокоит?  
 - Это происходит из-за того, что у нас очень много молодых. Нужно этот этап 
пройти. Все наладится, нужно просто это пережить. 
 - Молодые защитники не имеют большого опыта. Грудинин привез гол, 
суетливо играл в овертайме. Чем он хорош?  
 - Я бы не сказал, что он сильно ошибался. У нас все ошибаются. Я доверяю 
всем игрокам, которые находятся в расположении команды. Это наш стиль, мы 
доверяем молодым, мы их готовим, развиваем, учим играть. Я и дальше буду 
им доверять. Они это чувствуют. На сегодняшний момент Володя - игрок, 
который может решить. У нас играет и Тимур Муханов, который забил. У них 
есть все навыки, чтобы играть в большинстве. 
 - Защитник Пестерев проводил второй матч за "Северсталь" и сразу получил 
большинство. Это необычно. Он с неба свалился, или вы знали его 
возможности?  
 - Мы его готовили с лета. Он хорошо показал себя в "Алмазе", который играет в 
похожем стиле, как и мы. Переход игроков из МХЛ в нашу команду проходит 
безболезненно. 
 - Не первый раз "Северсталь" упускает преимущество. Это является 
следствием большого количества молодежи в составе?  
 - Ни в коем случае. Да, мы иногда проигрываем. У нас есть хорошие матчи. 
Надо просто набраться терпения и немного подождать, - передает слова 
Козырева корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964996_U_nas_mnogo_molodyh_igroko
v_ja_i_dalshe_budu_im_doverat__trener_Severstali_posle_porazhenija_ot_Dinamo 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Олег Леонтьев оценил камбэк "Нефтехимика" с 0:3 в игре с "Адмиралом" 
(Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев подвел итог победного матча с 
"Адмиралом" (4:3). Напомним, нижнекамцы отыгрались с 0:3 и забросили 
победную шайбу на последней минуте третьего периода. 
"Несмотря на то что после второго периода 0:3 "горели", по игре были моменты 
и мы верили в победу, в то, что переломим ситуацию. Надо было забить один 
гол, и потом уже пойдет. В принципе, так и случилось. Конечно, молодцы парни, 
что не опустили руки, в третьем периоде вышли и переломили эту игру. 
Соколов здорово отработал, конечно. Но я не хочу кого-то выделять, победа 
делится на всю команду. Болельщиков, кто пришел сегодня на хоккей, 
поздравляю. График жесткий, но жаловаться не будем. Будем готовиться к 
следующему матчу. Всех с победой! 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964996_U_nas_mnogo_molodyh_igrokov_ja_i_dalshe_budu_im_doverat__trener_Severstali_posle_porazhenija_ot_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964996_U_nas_mnogo_molodyh_igrokov_ja_i_dalshe_budu_im_doverat__trener_Severstali_posle_porazhenija_ot_Dinamo
https://www.sports.ru/hockey/1115563030-kozyrev-ob-otsutstvii-serij-pobed-u-severstali-ochen-mnogo-molodyx-my-.html


 

 

По статистике перед третьим периодом была ужасающая картина по 
вбрасываниям 9:31 в пользу соперника, в третьем, напротив, 16 на 6? По 
статистике по вбрасываниям наши неплохо выглядели в течение всего этого 
промежутка. До сегодняшней игры не знаю, с чем это связано. Мы уделяем и 
этому компоненту внимание, это очень важный момент в игре. Вбрасывание - 
это практически преимущество. Не на это нужно обращать внимание, а на 
общую игру. Мы по броскам переиграли, по блокированным здорово сыграли, 
поэтому там другие ключевые моменты. Недавно чье-то интервью читал. Мы 
канадцам тоже в советское время проигрывали по вбрасываниям, зато 
выигрывали матчи. Это ключевое, мне кажется. 
Перед третьим периодом на какие-то действия особый акцент делали? Да, 
тренерский штаб сделал определенные корректировочки, поэтому на кое-какие 
моменты обратили внимание. Ведется работа, тем более когда матч 
проигрываешь".  

https://www.championat.com/hockey/news-5284754-oleg-leontev-ocenil-kambek-
neftehimika-s-0-3-v-igre-s-admiralom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Тренер "Торпедо" Ларионов получил две минуты штрафа за задержку 
игры (Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
В Нижнем Новгороде проходит матч Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором "Торпедо" принимает 
новосибирскую "Сибирь". Идет третий период, счет 4:3 в пользу хозяев. 
"Чемпионат" ведет онлайн-трансляцию матча. 
В начале третьей двадцатиминутки главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов 
получил две минуты штрафа за задержку игры. Специалист общался с судьями, 
после чего арбитры выписали удаление домашней команде. Штраф отбывал 
Никита Артамонов. 
В следующем матче "Торпедо" сыграет дома с "Амуром" 21 октября, "Сибирь" 
встретится в Казани с местным "Ак Барсом" 20 октября.  

https://www.championat.com/hockey/news-5284624-trener-torpedo-larionov-poluchil-
dve-minuty-shtrafa-za-zaderzhku-igry.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Слепышев: "В Америке ни разу ни от кого не слышал претензий 
в сторону арбитров" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 18 октября 2023) 
Нападающий ЦСКА Антон Слепышев в интервью "Матч ТВ" заявил, что в 
российском хоккее слишком много разговоров о работе судей, тогда как в НХЛ 
этой темы практически не касаются. 
Слепышев в 2015-2018 годах выступал в НХЛ за "Эдмонтон Ойлерз" и его 
фарм-клуб "Бейкерсфилд Кондорс" в АХЛ. С 2018 года форвард защищает 
цвета армейского клуба, ранее он играл за новокузнецкий "Металлург" и 
уфимский "Салават Юлаев". 
 - У меня (к судьям) нет претензий. Они уже добились прогресса. Разве что не 
нужно теребить шайбу на вбрасывании. Мы, игроки, концентрируемся на 
борьбу, а тут раз подняли руку, второй... Господи, я уже меняться хочу. Хотя это 

https://www.championat.com/hockey/news-5284754-oleg-leontev-ocenil-kambek-neftehimika-s-0-3-v-igre-s-admiralom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5284754-oleg-leontev-ocenil-kambek-neftehimika-s-0-3-v-igre-s-admiralom.html
https://sport24.ru/hockey/news-588048-leontyev-o-pobede-neftekhimika-posle-vtorogo-perioda-03-goreli-po-igre-byli-momenty-i-my-verili-v-pobedu
https://www.championat.com/hockey/news-5284624-trener-torpedo-larionov-poluchil-dve-minuty-shtrafa-za-zaderzhku-igry.html
https://www.championat.com/hockey/news-5284624-trener-torpedo-larionov-poluchil-dve-minuty-shtrafa-za-zaderzhku-igry.html


 

 

их работа, за это их тоже спрашивают. В НХЛ же - первое вбрасывание и 
поехали. Сами посмотрите. Там уже крайние (нападающие) съезжаются на 
точку. Это не такой важный элемент. Никто на этом не зацикливается, это же 
просто игра. В целом судейство у нас квалифицированное, не хуже НХЛ. 
Кстати, в Северной Америке я ни разу ни от кого не слышал претензий в 
сторону арбитров. Только один матч у нас был в плей-офф с "Анахаймом", 
когда Райан Кеслер зажал щиток нашему вратарю Кэму Тэлботу, и мы 
пропустили. Тот матч стал переломным в серии, в седьмой игре мы уступили. 
Бывают какие-то детали, но в Америке вообще не касаются судейства. У нас же 
постоянно говорят об арбитрах. Вечно диалог, какие-то эмоции. Это и меня 
иногда касается. Но что с ними разговаривать? Если они уже приняли решение, 
то его не изменят, - сказал Слепышев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964974_Hokkeist_Slepyshev_V_Amerike
_ni_razu_ni_ot_kogo_ne_slyshal_pretenzij_v_storonu_arbitrov 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

"Авангард" интересуется Жафяровым (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 18 октября 2023) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", нападающий "Ак Барса" Дамир Жафяров 
может продолжить карьеру в "Авангарде". 
Омский клуб активно интересуются нападающим и может совершить обмен с 
"Ак Барсом". Также по Жафярову с "Ак Барсом" контактируют "Амур" и 
московское "Динамо". 
Ранее стало известно, что главный тренер казанцев Зинэтула Билялетдинов 
поставил крест на Жафярове и не собирается его возвращать в состав 
команды. В 10 матчах нынешнего сезона нападающий отметился одним голом. 
Жафяров перешел в "Ак Барс" летом, подписав однолетний контракт.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288576 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА обменял права на защитника Яроша в "Северсталь" 
(Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
Как стало известно "Чемпионату", ЦСКА обменял в "Северсталь" права на 
словацкого защитника Кристиана Яроша на денежную компенсацию. Отметим, 
что игрок обороны является ограниченно свободным агентом в КХЛ. Сейчас 
хоккеист находится без команды. 
Напомним, Ярош перешел в московскую команду в ходе сезона-2022/2023. За 
армейцев защитник принял участие в 16 встречах регулярного чемпионата КХЛ 
и набрал 3 (0+3) балла при показателе полезности "+10". В плей-офф Ярош 
сыграл из-за травмы. Первую часть дебютного сезона в КХЛ словак провел в 
"Авангарде". За омский клуб защитник сыграл 24 матча, в которых набрал 9 
(3+6) очков при общем показателе полезности "-6". 
В составе ЦСКА 27-летний защитник стал обладателем Кубка Гагарина. 
Кристиан покинул армейцев 1 июля 2023 года. В составе молодежной сборной 
Словакии стал бронзовым призером чемпионата мира.  

https://www.championat.com/hockey/news-5284470-cska-obmenyal-prava-na-
zaschitnika-yarosha-v-severstal.html 

Похожие сообщения (1): 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964974_Hokkeist_Slepyshev_V_Amerike_ni_razu_ni_ot_kogo_ne_slyshal_pretenzij_v_storonu_arbitrov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1964974_Hokkeist_Slepyshev_V_Amerike_ni_razu_ni_ot_kogo_ne_slyshal_pretenzij_v_storonu_arbitrov
https://sport.business-gazeta.ru/article/288576
https://www.championat.com/hockey/news-5284470-cska-obmenyal-prava-na-zaschitnika-yarosha-v-severstal.html
https://www.championat.com/hockey/news-5284470-cska-obmenyal-prava-na-zaschitnika-yarosha-v-severstal.html


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Защитник Марченко в ближайшее время может подписать контракт с "Ак 
Барсом" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 октября 2023) 
Как стало известно "СЭ", защитник Алексей Марченко в ближайшее время 
может стать игроком "Ак Барса". 
31-летний Марченко расторг контракт с "Локомотивом" перед началом 
нынешнего сезона.  
В прошлом сезоне защитник провел за ярославцев 22 матча в регулярном 
чемпионате КХЛ и сделал пять результативных передач. В плей-офф он сделал 
три ассиста в 12 играх.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-marchenko-v-blizhayshee-
vremya-mozhet-podpisat-kontrakt-s-ak-barsom-2135082/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккеисты "Спартака" могут начать играть в МХЛ в Сокольниках с 24 
ноября (ТАСС, Москва, 18 октября 2023) 
Ледовый дворец "Сокольники" после глобальной реконструкции может принять 
матчи "Спартака" в Олимпбет - Молодежной хоккейной лиге (МХЛ) начиная с 24 
ноября. Об этом ТАСС рассказали в администрации арены.  
"По предварительной информации, первая игра в Сокольниках с участием 
"Спартака" может пройти 24 ноября. К этому времени должны быть закончены 
строительные работы. Представители Континентальной хоккейной лиги уже 
приезжали и выразили удовлетворение процессом работ", - рассказал 
собеседник агентства.  
"Но окончательного понимания, переедет ли "Спартак", пока нет. Сейчас 
необходимо урегулировать регламентные вопросы, процесс еще идет, 
промежуточное решение в процессе выработки", - добавил он.  
Красно-белые 24 и 25 ноября примут петербургское "Динамо".  
В конце июля было объявлено о завершении реконструкции Ледового дворца в 
Сокольниках. В рамках реконструкции были демонтированы наземные 
конструкции с сохранением фундамента, и на этом месте было возведено 
новое спортсооружение, общая площадь обновленного здания составляет 
более 18,5 тыс. кв. м. Физкультурно-оздоровительный комплекс вмещает в том 
числе две ледовые арены и спортзал для подготовки хоккеистов. Одна из арен, 
где планируется проведение игр МХЛ, вмещает 1 300 человек, в связи с 
регламентными требованиями предполагается ее увеличение до 1 500 человек.  
Красно-белые проводят домашние игры МХЛ на Малой спортивной арене 
"Лужники", где они выступают с 2021 года после того, как основная команда в 
том же году стала проводить матчи Континентальной хоккейной лиги на арене 
"Мегаспорт". Дворец в Лужниках ожидает глобальная реконструкция с целью 
проведения там домашних матчей "Спартака" в КХЛ. В Сокольниках 
молодежная команда "Спартака" выступала еще до реконструкции комплекса.  

https://tass.ru/sport/19048119 

https://allhockey.ru/news/show/493375-Istochnik_CSKA_obmenyal_prava_na_zaschitnika_Yarosha_v_Severstal
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-marchenko-v-blizhayshee-vremya-mozhet-podpisat-kontrakt-s-ak-barsom-2135082/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-marchenko-v-blizhayshee-vremya-mozhet-podpisat-kontrakt-s-ak-barsom-2135082/
https://allhockey.ru/news/show/493411-Istochnik_Marchenko_v_blizhajshee_vremya_mozhet_podpisat_kontrakt_s_Ak_Barsom
https://tass.ru/sport/19048119


 

 

К заголовкам сообщений 

Андрей Юртаев: "Деление МХЛ на дивизионы создало очень плотную 
турнирную таблицу" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 18 
октября 2023) 
Комментатор телеканалов КХЛ - о ярком старте OLIMPBET чемпионата 
Молодежной хоккейной лиги и высокой конкуренции в таблице.  
Комментатор телеканалов KHL и KHL Prime Андрей Юртаев в интервью 
официальному сайту МХЛ рассказал об энтузиазме Дмитрия Федорова в 
"Чайке", молодых талантах и раскладах в конференциях.  
- Текущие расклады в дивизионах выглядят для вас закономерно или кто-то 
удивляет?  
 - Нет такого, чтобы я смотрел на турнирную таблицу и видел какую-то команду 
на совершенно неожиданном месте. В течение сезона все может неоднократно 
измениться, но сейчас нет больших сенсаций. Единственное, что могу 
отметить, - дебютант "Золотого" дивизиона "Академия Михайлова" уверенно 
стартовал и показал себя наравне с привычными лидерами Западной 
конференции. Было ощущение, что по первому времени у тульской команды 
могут быть какие-то проблемы, но выяснилось, что их нет. Зная, какие высокие 
задачи всегда ставят в Туле перед любыми командами, нынешнему результату 
не стоит сильно удивляться.  
На самом деле, деление на дивизионы создало очень плотную турнирную 
таблицу. В каждом из них серия из двух-трех удачных матчей может перенести 
команду с восьмого места на третье. Не думаю, что "Молот" куда-то "рванет" и 
обгонит "Ладью" или "Авто" будет выше "Мамонтов Югры". Если будут другие 
перестановки, то это только плюс. Ведь в этом и смысл МХЛ: чтобы были 
равные команды, все могли меняться местами, было больше интриг и 
интереса.  
- В "Золотом" дивизионе Запада очень плотная конкуренция, а на Востоке 
больший разброс по очкам. Почему в конференциях такая разница?  
 - Не думаю, что в этом нужно искать логику. Лидирующие на Востоке "Мамонты 
Югры" сыграли больше всех матчей, но, если посмотреть по потерянным очкам, 
"Белые Медведи" их даже опережают, поэтому разрыв между командами 
обусловлен исключительно календарем. "Авто" действительно отстал от 
остальных соперников, там большие проблемы с атакой. Наверное, это также 
следствие перехода из "Серебряного" дивизиона в "Золотой". Я предполагал, 
что подобные проблемы возникнут у "Академии Михайлова", но они оказались у 
"Авто".  
- "Локо" и "СКА-1946" из года в год традиционно на вершине турнирной 
таблицы, в чем секрет стабильного успеха этих команд?  
 - Здесь нет никакого секрета. Если мы говорим о клубных системах, то и 
"Локомотив", и СКА - это большие организации с традициями, опытом, 
развитыми системами и инфраструктурой, начиная от детских школ и 
заканчивая командами КХЛ. Большая конкуренция с детского возраста 
позволяет выбирать лучших игроков в молодежные команды. Эти школы в 
итоге поставляют такое количество хороших игроков, что системы СКА и 
"Локомотива" могут позволить себе заявлять больше одной команды в МХЛ. 
Когда есть такой выбор, то не удивительно, что лучшие молодежные команды 
этих систем из года в год претендуют на Кубок Харламова.  
- "Ладья" только в середине октября впервые проиграла в основное время, что 
помогало тольяттинцам обыгрывать соперников из обоих дивизионов?  
 - Я не вижу в турнирной таблице каких-то больших сюрпризов. По 
предсезонным раскладам "Ладья" должна находиться в числе команд, которые 



 

 

будут претендовать на "Золотой" дивизион. Девятиматчевая победная серия, 
включающая успехи против соперников из "Золотого" дивизиона, может быть 
обусловлена стечением обстоятельств. К тому же лидеры тольяттинцев Остап 
Маслов, Карим Вафин и Даниил Овчарик были в команде и в сезоне 2022/2023, 
они повзрослели, набрались опыта и вышли на другие позиции в команде. К 
тому же клуб угадал с игроками, пришедшими в "Ладью" в межсезонье. Эта 
совокупность факторов и позволяет тольяттинской команде лидировать. Самое 
главное - попадет ли "Ладья" в "Золотой" дивизион, ведь там уже никто не 
будет вспоминать о победных сериях.  
- Вернувшиеся в МХЛ "Снежные Барсы" идут в середине "Серебряного" 
дивизиона Востока. Это хороший результат?  
 - "Снежные Барсы" в хорошем смысле меня удивляют. Я лично видел их игру 
на одном предсезонном турнире, а на другом видел результаты, там все было 
грустно. Складывалось впечатление, что эта команда будет явным 
аутсайдером, но по факту мы видим, что это не так. Они сыграли чуть больше 
матчей, чем их ближайшие конкуренты "Тюменский Легион" и "Локо-76". Когда 
количество сыгранных встреч станет одинаковым, возможно, "Снежные Барсы" 
опустятся ниже. Но астанчане не являются "мальчиками для битья" и набирают 
свои очки, обыгрывая конкурентов. Эта команда стала для меня сюрпризом со 
знаком "плюс". Главная задача "Барсов" - вернуться в МХЛ и вспомнить, что 
здесь за уровень, чтобы прогрессировать дальше. Сейчас о каких-то серьезных 
успехах речи не идет.  
- В 2023 году Тула примет Кубок Вызова, это правильное решение?  
 - На Кубке Вызова будет аншлаг - это большое событие. О любви к 
молодежному хоккею в Туле говорит хотя бы тот факт, что в этом городе играет 
сразу две молодежки: "Академия Михайлова" и "АКМ-Юниор", на них 
сконцентрировано большое внимание, перед командами стоят серьезные 
задачи. Там созданы все условия. Игроки, руководство и тренеры "Академии 
Михайлова" будут прикладывать максимальные усилия, чтобы остаться в топ-4, 
это вполне реальный результат. Посмотрим, что будет в конце сезона.  
- В каком еще городе вы хотели бы видеть Кубок Вызова в будущем?  
 - По моему мнению, чем восточнее проходят подобные мероприятия, тем 
лучше. Все звездные шоу, которые проходят у нас в хоккее, все равно 
концентрируются в европейской части России. Если мы говорим про Восточную 
конференцию - это Уфа, Челябинск. В свое время в Омске много лет проходил 
клубный Кубок мира. Сейчас в Новосибирске построен новый дворец. Из года в 
год предлагают провести Матч Звезд КХЛ в Хабаровске, Владивостоке и 
дальше. Говорят о сумасшедшем ажиотаже, но все вздыхают из-за логистики, 
часовых поясов, долгих перелетов и возрастания финансовых расходов. Если 
КХЛ не двигается на Дальний Восток, может быть, МХЛ смогла бы отправиться 
куда-то в сторону Охотского моря? Не знаю, получится или нет, поскольку это в 
любом случае будет дорогостоящее мероприятие, но мне было бы интересно 
увидеть там Кубок Вызова.  
- Как оцените преображение "Атланта" с приходом Николая Лемтюгова?  
 - Очевидно, что "Атлант" играет лучше, это видно по результатам. Мы 
разговаривали с Николаем Лемтюговым два года назад в его дебютный сезон в 
"Стальных Лисах". Он уже тогда не хотел оставаться помощником и был 
нацелен на то, чтобы в будущем стать главным тренером. Думаю, если бы он 
год назад получил такую возможность, то воспользовался бы ею. За два сезона 
в качестве помощника он окончательно собрался с мыслями, собрал всю 
необходимую информацию и созрел для повышения в классе. Сейчас 
Лемтюгов показывает хороший результат в "Серебряном" дивизионе Западной 



 

 

конференции. Целеустремленность, которая была у него с самого начала 
тренерской работы, никуда не делась. Видимо, он передает ее и своим игрокам.  
- Следите за Дмитрием Федоровым в "Чайке"? Как отнеслись к назначению 
коллеги по цеху тренером команды МХЛ?  
 - Я с большим интересом следил за первыми матчами "Чайки" с Дмитрием 
Федоровым на тренерском мостике, тем более это было открытие сезона - 
действующий обладатель Кубка Харламова против финалиста, поэтому игры 
сами по себе были очень интересными. Сейчас уже чуть меньше слежу за тем, 
что происходит с командой и Дмитрием. Конечно, назначение было очень 
любопытным, потому что мы несколько лет проработали бок о бок − и в один 
день он так кардинально изменил течение своей жизни. Было интересно 
понять, не разочаруется ли он в этом и насколько будет доволен тем. Еще 
летом, когда у "Чайки" в июле начались сборы, я был в гостях у Дмитрия 
Юрьевича. Мы посидели на кухне, поболтали о многих интересных вещах. Он 
был просто невероятно увлечен тем, что происходило в те дни. И до сих пор 
каждый раз, когда мы где-то пересекаемся, я вижу, что этот энтузиазм 
совершенно не пропал - он продолжает с таким же восторгом говорить о новой 
работе. Дмитрий выглядит абсолютно счастливым человеком, поэтому могу за 
него только искренне порадоваться.  
- Можете выделить нескольких игроков МХЛ, которых вы хотели бы увидеть в 
КХЛ и которые не потерялись бы на взрослом уровне?  
 - Некоторые молодые игроки уже получают свои шансы в КХЛ, кто-то больше, 
кто-то меньше. Например, московские динамовцы Марио Паталаха, Артем 
Кудашов, Игорь Чернышов и Егор Римашевский по чуть-чуть, но задействованы 
в первой команде. Можно приводить подобные примеры и из других команд. 
Видел, что Дмитрия Квартальнова спрашивали про Даниила Липского, и 
главный тренер минского "Динамо" сказал, что игрок получит свой шанс в 
ближайшее время. Также есть ребята, которые выступают в системах без 
команд КХЛ. Было бы интересно посмотреть на лидеров "Академии Михайлова" 
Яромира Ермакова, Матвея Брынцева и Кирилла Колыхалова на взрослом 
уровне. То же самое касается и "Мамонтов Югры", где есть команда ВХЛ, куда 
тоже не всегда просто попасть молодым. Можно было бы посмотреть на Егора 
Заврагина в КХЛ, ведь Илья Набоков стал лучшим новичком недели в 
магнитогорском "Металлурге". Имен довольно много, и они на слуху. В этом 
отношении я немного жалею, что Амир Нугманов перешел из системы 
"Нефтехимика" в СКА, потому что мы видели, как Никита Хоружев, пусть он и 
постарше, поднялся из "Реактора" в "Нефтехимик" и пока не возвращается. 
Думаю, в Нижнекамске Нугманову было бы гораздо проще пробиться в КХЛ, 
чем в Санкт-Петербурге. В "Реакторе" он вроде как уже был на подходе к этому, 
а в СКА, очевидно, отброшен назад в связи с большой конкуренцией. 
Возвращаясь к вопросу про лидерство "Локо" и "СКА-1946", там огромное 
количество талантливых игроков, которые в других системах, возможно, уже 
были бы близки к КХЛ. Но в "Локомотиве" и СКА из таких игроков очередь, 
поэтому сложно выбрать кого-то одного, кому дать время на льду в первой 
команде. Собственный талант не всегда открывает дорогу в КХЛ, нужно, чтобы 
окружающие обстоятельства тоже удачно сложились.  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1047726/ 
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ФХР и СБК приглашают на форум "Россия - спортивная держава" (S-bc.ru, 
Москва, 18 октября 2023) 
Форум пройдет 19-22 октября в Перми 
 Нашли ошибку? Выделите ошибочный текст мышкой и нажмите Ctrl + Enter  
В рамках конференции будут обсуждаться наиболее важные и насущные 
вопросы спортивной жизни страны. 
ФХР совместно со своим многолетним партнером, букмекерской компанией 
"Лига Ставок", оборудуют специальный стенд, посетители которого смогут 
узнать все о российском хоккее, его успехах и достижениях, о новых форматах 
и передовых технологиях, о вызовах, с которыми сталкивается любимая игра, и 
о том, как добивается намеченных целей. 
В прошлом стенды ФХР всегда были особенной точкой притяжения, сюда 
приходили известные гости, здесь проводились интересные дискуссии, шли 
живые обсуждения хоккейной жизни. Точно так же будет и на этот раз. 
В этом году в рамках стенда Федерации хоккея России холдинг "СБК. Спорт 
Бизнес Консалтинг" организует деловую конференцию, где будут подписаны 
важные соглашения, а также пройдет пленарное заседания.  
Участие в программе дня примут:  
Владислав Третьяк, президент ФХР; 
Дмитрий Курбатов, генеральный директор ФХР; 
Александр Кикнадзе, заместитель генерального директора ФХР; 
Екатерина Варфоломеева, руководитель медицинского отдела ФХР 
Николай Гуляев, президент союза конькобежцев; 
Светлана Медведева, управляющий партнер СК "Снегирь Арена"; 
Кириенко Татьяна, генеральный секретарь Федерации бокса; 
Вадим Янгиров, руководитель спортивно-технологического кластера ИТ-парке 
Казани; 
Константин Макаревич, партнер практики инфраструктуры и ГЧП юридической 
фирмы "Лучший выбор"; 
И другие.  
Узнать о происходящем на стенде ФХР смогут не только участники и гости 
форума, но и все желающие, поскольку будут организованы прямые онлайн-
трансляции наиболее важных событий.  
Посетителей ждет множество самой разнообразной и полезной информации, 
интерактивные развлечения, сюрпризы и многое другое. ФХР и "Лига Ставок" 
сделают все, чтобы жизнь на нашем стенде била ключом. Недостатка в 
интересных событиях не будет, и все эти события пройдут в живописном 
хоккейном антураже. 

https://www.s-bc.ru/news/fhr-i-liga-stavok-priglashayut-na-forum-rossiya-sportivnaya-
derzhava 
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Молодежная сборная России по хоккею 

 
Штаб сборных определил состав молодежных сборных России U18 и U20 
(Советский спорт, Москва, 18 октября 2023) 
Команды проведут подготовку к турниру "Лига Ставок Кубок Будущего".  
Штаб сборных команд определил состав юниорских сборных России для 
подготовки к турниру "Лига Ставок Кубок Будущего" (3-6 ноября, Санкт-
Петербург).  

https://www.s-bc.ru/news/fhr-i-liga-stavok-priglashayut-na-forum-rossiya-sportivnaya-derzhava
https://www.s-bc.ru/news/fhr-i-liga-stavok-priglashayut-na-forum-rossiya-sportivnaya-derzhava


 

 

Николай Воеводин вызвал в расположение сборной U20 28 хоккеистов:  
Вратари : Евгений Волохин ("Югра"), Сергей Мурашов ("Локомотив"), Руслан 
Хажеев ("Трактор").  
Защитники: Никита Баклашов, Артем Кудашов (оба - "Динамо" М), Артем 
Барабоша, Данила Станиславский (оба - ЦСКА), Кирилл Жуков ("Металлург" 
Мг), Александр Пелевин ("Зауралье"), Иван Ремезовский (СКА), Костантин 
Савчик ("Югра"), Ярослав Цулыгин ("Салават Юлаев"), Артем Щучинов 
("Трактор").  
Нападающие : Никита Алмазов ("Витязь"), Максим Великов, Кирилл Долженков, 
Егор Соловьев, Иван Янченко (все - ЦСКА), Михаил Грасс ("Металлург" Мг), 
Михаил Кабат, Григорий Осипов (оба - СКА), Вячеслав Малов, Александр 
Филатьев (оба - "Авангард"), Владислав Раздъяконов ("Автомобилист"), Егор 
Римашевский, Игорь Чернышов (оба - "Динамо" М), Илья Роговский 
("Локомотив"), Александр Рыков ("Трактор").  
В тренировочном плане - занятия на льду, в тренажерном и игровом залах. 2 
ноября молодежная сборная отправится в Санкт-Петербург, а 3 ноября 
стартует на турнире.  
В учебно-тренировочном сборе под руководством Александра Титова в УТЦ 
"Новогорск" примут участие 28 хоккеистов сборной U18:  
Вратари : Петр Андреянов (ЦСКА), Ярослав Кузьменко ("Спартак"), Семен 
Фролов ("Ладья").  
Защитники : Максим Гусев ("Динамо" СПб), Алексей Родионов, Матвей Шуравин 
(оба - ЦСКА), Тимур Кол ("Авангард"), Иван Корнилов, Михаил Созинов (оба - 
СКА), Арсен Таймазов ("Динамо" М), Матвей Кривоножкин ("Ладья"), Макар 
Фомин ("Северсталь"), Роман Шохрин ("Локомотив").  
Нападающие : Степан Горбунов ("Трактор"), Итай Гуревич, Александр 
Плесовских, Артур Фаизов, Александр Шэн (все - "Югра"), Алексей Донцов, 
Иван Окунев (ЦСКА), Вадим Дудоров, Егор Сурин (оба - "Локомотив"), Руслан 
Каримов ("Спутник"), Кирилл Кутузов ("Ирбис"), Андрей Матюшин ("Трактор"), 
Иван Рябкин ("Динамо" М), Данила Сысоев ("Авангард"), Максим Филимонов 
("Атлант").  
Турнир стартует 3 ноября на льду СК "Юбилейный" в Санкт-Петербурге. 
Сборная России U18 начнет турнир матчем против сборной Белоруссии U20.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/shtab-sbornykh-opredelil-sostav-
molodezhnykh-sbornykh-rossii-u18-i-u20 
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Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Оскорбил латышей и чуть не устроил международный скандал. История 
молодого русского защитника Замулы (Sport24.ru, Москва, 18 октября 
2023) 
23-летний защитник сегодня забил первый гол в НХЛ.  
Три года шел к своему первому голу в НХЛ . Только на четвертый сезон в 
системе "Филадельфии" российскому защитнику удалось забросить первую 
шайбу в лучшей лиге мира. Матч с "Ванкувером" (2:0) стал для него 28-м в лиге.  
" Мечта сбылась, понимаете? Это невероятно! Тортс говорит мне больше 
бросать, поэтому я постарался бросить. Хороший бросок получился ", - сказал 
Егор после встречи, которую он запомнит на всю жизнь.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/shtab-sbornykh-opredelil-sostav-molodezhnykh-sbornykh-rossii-u18-i-u20
https://www.sovsport.ru/hockey/news/shtab-sbornykh-opredelil-sostav-molodezhnykh-sbornykh-rossii-u18-i-u20


 

 

Замула открыл счет в начале матча. Всего на льду провел 15:31, нанес 3 
броска в створ ворот, заработал показатель полезность - "+1". По итогам игры в 
раздевалке команды был признан лучшим игроком - за это во "Флайерз" 
вручают цепочку и маску собаки. На старте сезона для 23-летнего защитника 
все складывается отлично, несмотря на то, что на одну встречу его оставили в 
запасе, в двух других у него 2 (1+1) очка. Если продолжит в том же духе, то 
точно останется в основе и будет играть постоянно. Тем более Джону 
Торторелле определенно нравится этот русский.  
Егор уехал в Северную Америку еще в 2017 году, однако на родине хорошо 
известен болельщикам. Прежде всего благодаря молодежному чемпионату 
мира-2020, где сборная России под руководством Валерия Брагина и Игоря 
Ларионова выиграла серебряные медали. На том турнире в Чехии Замула был 
одним из ведущих защитников (наряду с Александром Романовым, который 
сейчас играет в "Айлендерс"). Но если внук Билялетдинова доказывал все 
только на льду, то Егор еще отличился за его пределами. По ходу турнира 
челябинец дал несколько ярчайших комментариев, из-за одного даже чуть не 
случился международный скандал, а хоккеисту пришлось извиняться.  
После исторической победы над Канадой со счетом 6:0 в матче на групповом 
этапе Замула выпалил: "Пусть стоит в шлеме (речь о капитане сборной Канады 
Барретте Хэйтоне, который не снял шлем во время исполнения гимна России - 
прим. ред.), мы их обыграли, а они пусть ночью плохо спят и думают о том, что 
сегодня сыграли как какие-то латыши, они просто грубо говоря обосрались 
сегодня, вот и все".  
На тот момент отношения между Россией и Латвией были не такими ужасными, 
как сейчас, но все равно в прибалтийской стране обиделись. В соцсетях Замуле 
прилично досталось. "Просто был на эмоциях. Все-таки не каждый день 
побеждаешь канадцев со счетом 6:0. Я - молодой пацан. Все делают ошибки, о 
которых жалеют. В первую очередь, хотел бы извиниться перед латышами. 
Проявил небольшое неуважение. Но я не хотел оскорбить их чем-то обидным. 
У них рижское "Динамо" выступает в КХЛ. Я сказал лишнее, на адреналине. Все 
мы - люди. Делаем ошибки, о которых потом жалеем", - сказал через несколько 
дней защитник. Скандал был замят.  
После турнира Егор вернулся в Канаду, но доиграть сезон в лиге WHL не смог, 
на МЧМ он усугубил травму спины, после которой потребовалась операция. Из-
за нее Замула выбыл до конца сезона 2019/20. После этого он начал 
пробиваться в состав "Филадельфии", однако в последние три года больше 
выступал в АХЛ, чем в НХЛ. К счастью, проблемы со спиной больше не мешали 
ему играть. "Боли не вернутся. С такой со спиной без шансов. Там такие гайки и 
шурупы вкручены, их никак не сдвинуть. Но я не чувствую ничего", - говорил 
хоккеист. Правда, возникла другая проблема - по окончании прошлого сезона 
Замула перенес операцию на плече, к старту лагеря успел восстановиться. 
Здоровье - слабое место хоккеиста. К 23 годам он уже перенес две серьезные 
операции, что может иметь последствия для его карьеры.  
Весной 2021 года Замула рассказывал, что мог вернуться в Россию. СКА, у 
которого на тот момент были права на игрока, звал его обратно, однако 
"Филадельфия" не стала отпускать хоккеиста. Несмотря на то, что защитник 
довольно долго шел к основе, в клубе верили в его успех. На сегодняшний день 
россиянин еще не гарантировал себе место в основе, хотя свои шансы за 
последнюю неделю серьезно повысил. Если в НХЛ в этом году у него не 
получится, то есть повод задуматься о возвращении на родину. Тем более в 
КХЛ права на игрока у "Торпедо", в котором сейчас работает Игорь Ларионова. 



 

 

Именно при этом тренере Замула и стал любимцем хоккейных фанатов в 
России.  

https://sport24.ru/hockey/article-oskorbil-latyshey-i-chut-ne-ustroil-mezhdunarodnyy-
skandal-istoriya-molodogo-russkogo-zashchitnika-zamuly 

К заголовкам сообщений 

Демидов и Силаев вошли в топ-10 рейтинга драфта НХЛ - 2024 по версии 
Sportsnet (Чемпионат.com, Москва, 18 октября 2023) 
Канадский портал Sportsnet представил ранний рейтинг драфта Национальной 
хоккейной лиги 2024 года. 
В топ-10 рейтинга вошли два российских хоккеиста: нападающий СКА Иван 
Демидов (третье место) и защитник нижегородского "Торпедо" Антон Силаев 
(седьмое место). 
В текущем сезоне 17-летний Демидов провел четыре матча за армейский клуб, 
где результативными действиями не отметился. В ВХЛ и МХЛ Иван провел три 
матча, где также очков не набрал. 
17-летний игрок обороны Силаев сыграл за нижегородский клуб 19 матчей, в 
которых забросил две шайбы и отдал пять результативных передач, набрав в 
общей сложности семь очков. 
Полностью топ-10 рейтинга выглядит так: 
1. МакКлин Селебрини, нападающий; 
2. Коул Эйзерман, нападающий; 
3. Иван Демидов, нападающий; 
4. Беркли Каттон, нападающий; 
5. Артем Левшунов, защитник; 
6. Сэм Дикинсон, защитник; 
7. Антон Силаев, защитник; 
8. Адам Йиржичек, защитник; 
9. Майкл Брандсегг-Нигард, нападающий; 
10. Райдер Ричи, нападающий.  

https://www.championat.com/hockey/news-5284496-demidov-i-silaev-voshli-v-top-
10-rejtinga-drafta-nhl-2024-po-versii-sportsnet.html 

К заголовкам сообщений 

Норильские странности. В новом клубе ВХЛ сплавляют Михаила Анисина 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 18 октября 2023) 
Разбираемся в том, что происходит в ХК "Норильск", откуда поступают 
тревожные сигналы. 
Мы всячески поддерживаем расширение российской хоккейной географии. То, 
что на карте появляются новые регионы с профессиональными клубами, 
говорит о том, что наша любимая игра движется в правильном направлении. Но 
одно дело - просто создать клуб и заявить его, скажем, в ВХЛ. И совсем другое 
- сделать в этом клубе грамотную структуру управления, в рамках которой люди 
мыслили бы в одном направлении, а тренеры учитывали сильные стороны 
игроков.  
К сожалению, про хоккейный клуб "Норильск" ничего из этого сказать нельзя. 
Команда, которая в текущем сезоне дебютировала во Всероссийской хоккейной 
лиге, сейчас идет в середине второго десятка турнирной таблицы чемпионата. 
С одной стороны это не самый плохой результат для дебютанта после 
полутора десятков сыгранных матчей. С другой, если поглубже копнуть в 
процессы, которые происходят в команде, становится понятным, что все могло 

https://sport24.ru/hockey/article-oskorbil-latyshey-i-chut-ne-ustroil-mezhdunarodnyy-skandal-istoriya-molodogo-russkogo-zashchitnika-zamuly
https://sport24.ru/hockey/article-oskorbil-latyshey-i-chut-ne-ustroil-mezhdunarodnyy-skandal-istoriya-molodogo-russkogo-zashchitnika-zamuly
https://www.championat.com/hockey/news-5284496-demidov-i-silaev-voshli-v-top-10-rejtinga-drafta-nhl-2024-po-versii-sportsnet.html
https://www.championat.com/hockey/news-5284496-demidov-i-silaev-voshli-v-top-10-rejtinga-drafta-nhl-2024-po-versii-sportsnet.html


 

 

быть куда хуже, если бы не усилия отдельных людей, которые все-таки тянут 
команду вверх.  
Обстановка в "Норильске" напоминает крыловскую басню "Лебедь, рак и щука". 
Помните, как ее герои пытались перетащить воз с поклажей, тягая его при этом 
в разные стороны? В самом северном профессиональном хоккейном клубе 
мира происходит нечто подобное. Лидера команды с достаточно солидным 
кэхаэловским прошлым в лице Михаила Анисина задвигают в запас или на 
позицию тринадцатого нападающего. Странно наблюдать такое отношение к 
одному из самых известных игроков команды, которому уже далеко не 18, а 
целых 35 лет. Например, в последней игре с "Рязанью" игрок провел на льду 
лишь две минуты и сорок восемь секунд. В остальных матчах его айстайм 
немногим лучше. Но разве можно полностью показать все, на что ты способен, 
когда тебе дают по десять минут? На предсезонке Анисина и вовсе частенько 
выпускали лишь в первом периоде, а затем без объяснения причин сажали в 
запас. Добавим сюда еще и то, что у одного из самых опытных игроков команды 
нет постоянного звена. Его кидают по разным сочетаниям. Для чего? С точки 
зрения достижения командного результата это непонятно. Данные решения 
наставника команды Айдара Мусакаева не поддаются логическому 
объяснению. И, что важно, они не приводят к желаемому результату.  
Как сообщил источник, знакомый с делами команды, причина такого отношения 
к одному из лидеров коллектива кроется в том, что тренеры (точнее, часть 
тренерского штаба - в нем нет единства) изначально не хотели видеть Анисина 
в "Норильске". Очевидно, не придумав, как можно грамотно использовать 
опытного игрока, его решили, по-русски говоря, сбагрить. Кроме того, главный 
тренер "Норильска" хотел убрать из команды первого вратаря Матвея Ботова - 
молодого 22-летнего голкипера, который на регулярной основе делает по 35-40 
сейвов. Чем вызвано было такое желание - решительно непонятно. Ботов во 
многих матчах оставлял норильчан в игре. 
Неопытный по меркам ВХЛ Айдар Мусакаев проводит достаточно странную 
политику в отношении некоторых игроков в команде. Этот специалист до 
начала текущего провел семнадцать лет в качестве тренера "Челнов" из ВХЛ-Б. 
Интересно, почему руководство клуба с берегов Камы решило в этом году 
стартовать в новой для себя лиге без проверенного временем тренера? По 
нашей информации, в штабе норильчан дела также идут ни шатко ни валко. 
Мусакаев недоволен работой своего помощника Евгения Полозова, благодаря 
которому команда не сваливается сейчас на самое дно турнирной таблицы. 
Посмотрим, к чему приведет политика нынешнего тренерского штаба 
норильчан. Но в любом случае задвигать в запас опытных хоккеистов, которые 
могут обеспечивать команде результат, принуждая их к уходу - далеко не 
самый дальновидный шаг, который может предпринять тренер. Наоборот, 
любой специалист, который хочет как можно лучше контролировать команду, 
должен хорошо с ними контактировать, чтобы они помогали продвигать его 
идеи в коллектив. Сомневаемся, что в "Норильске" это так работает. 

https://allhockey.ru/article/show/493374-
Noril_skie_strannosti_V_novom_klube_VHL_splavlyajut_Mihaila_Anisina 

К заголовкам сообщений 

Валерий Белов: "Такого Малкина видел 11 лет назад на золотом 
чемпионате мира в Швеции" (Russia-hockey.ru, Москва, 19 октября 2023) 
О последних событиях в мировом хоккее - экс-тренер сборной России, "Ак 
Барса", московского "Динамо", "Витязя" и "Лады", для Russia-Hockey.ru  

https://allhockey.ru/article/show/493374-Noril_skie_strannosti_V_novom_klube_VHL_splavlyajut_Mihaila_Anisina
https://allhockey.ru/article/show/493374-Noril_skie_strannosti_V_novom_klube_VHL_splavlyajut_Mihaila_Anisina


 

 

ДОЖДЕМСЯ СООБЩЕНИЙ ИЗ НОВОКУЗНЕЦКА  
- Судя по некоторым сообщениям, со дня на день вы возглавите новокузнецкий 
"Металлург"...  
- Давайте дождемся официальных сообщений из "Металлурга". В четверг 
планирую вылететь в Новокузнецк, пока это вся информация.  
- Тогда главное для вас событие в хоккее последних дней и недель?  
- Очень рад яркому старту в НХЛ-2023 Евгения Малкина. В первых трех матчах 
он является безусловным лидером и главной звездой "Питтсбурга". Евгению - 
37 лет, но он играет, как в лучшие сезоны.  
- Когда вы видели такого Малкина?  
- В первую очередь на ум приходит золотой для нашей команды чемпионат 
мира-2012 в Швеции и Финляндии. Малкин тогда доминировал на турнире, его 
звено с двумя Александрами - Поповым и Пережогиным - играло и эффективно, 
и эффектно, вело сборную за собой.  
БИЛЯЛЕТДИНОВ СРАЗУ УВИДЕЛ ТРОЙКУ ПЕРЕЖОГИН - МАЛКИН - ПОПОВ  
- Кому пришла в голову идея сформировать такое звено?  
- Это был тот редкий сезон, когда "Питтсбург" не прошел далеко по сетке плей-
офф - и мы получили Евгения в распоряжение еще на сборе в Новогорске. 
Гавный тренер сборной России Зинэтула Хайдярович Билялетдинов на одной 
из первых тренировок увидел это сочетание - и в дальнейшем до завершения 
финального матча чемпионата звено Малкина выходило в одном сочетании.  
Вероятно, что все трое - и Александры, и Евгений - показали в Швеции-2012 
свой самый яркий хоккей на национальном уровне.  
- В чем, на ваш взгляд, феномен Малкина?  
- В универсальности. У Малкина нет слабых мест, он эффективен во всех трех 
зонах, может и отдать, и забить, и начать, и завершить. При этом с его 
габаритами может и побороться за шайбу - в углах, на пятачке, на 
вбрасываниях.  
То, что у нас растет уникальный центрфорвард, понял еще в первом сезоне 
Малкина в "Магнитке". В 18 лет он играл много и по-спортивному агрессивно, 
чувствовался характер. Сегодня мы с молодежью стараемся возиться, 
постепенно вводим в состав, иногда она тушуется, но это не про молодого 
Малкина.  
ДЛЯ ГАБАРИТНЫХ ИГРОКОВ ОСОБЕННО ВАЖНЫ ФИЗИЧЕСКИЕ КОНДИЦИИ  
- Почему же карьера Малкина в последние годы шла волнами и в общем-то на 
спад?  
- Для больших хоккеистов очень важно функциональное состояние, особенно 
на поздних этапах карьеры. "Питтсбург" - один из самых загруженных клубов 
последних десятилетий, он регулярно боролся за Кубок Стэнли. А значит, у 
Малкина, Кросби и Ко были сверхнагрузки и, как следствие, травмы  
Иногда это чувствовалось и по сборной России, ведь не раз Евгений приезжал 
на чемпионаты мира сразу после поздних вылетов "Питтсбурга" из плей-офф, с 
корабля на бал. А когда Малкину удавалось найти время на перестройку к 
сборной и подготовку, то он доминировал - как в Швеции-2012.  
- Для вас нынешний подъем игрока - сюрприз?  
- Нет. В прошлом сезоне "Питтсбург" не попал в плей-офф, значит, Малкин 
получил время для полноценного отдыха и планомерной предсезонки. А когда 
Евгений в оптимальных кондициях, он неудержим.  

http://russia-
hockey.ru/articles/malkin/belov_takogo_videl_odinnadcat_let_nazad_cm_sweden_/ 

К заголовкам сообщений 
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Малкин стал третьим лучшим российским снайпером в истории НХЛ (Р-
Спорт, Москва, 19 октября 2023) 
Российский нападающий "Питтсбург Пингвинз" Евгений Малкин занял чистое 
третье место в списке лучших снайперов в истории чемпионатов Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ) среди россиян.  
В матче первенства против "Детройт Ред Уингз" Малкин отметился голом, 
открыв счет на первой минуте. Для форварда "Питтсбурга" этот гол стал 474-м 
в карьере в в 1067 сыгранных матчах в чемпионатах НХЛ.  
По этому показателю Малкин вышел на чистое третье место, обойдя 
Александра Могильного (473 гола в 990 матчах). Рекордсменом по голам в НХЛ 
среди россиян является действующий форвард и капитан "Вашингтон Кэпиталз" 
Александр Овечкин (822 гола). Второе место занимает Сергей Федоров (483 
гола 1248 матчах), который в настоящее время является главным тренером 
московского ЦСКА.  

https://rsport.ria.ru/20231019/khokkey-1903729877.html 

К заголовкам сообщений 

Тарасенко вновь забил за "Оттаву"! А оборона "Вашингтона" - сущий 
кошмар (Советский спорт, Москва, 18 октября 2023) 
Владимир огорчил "Кэпиталз", Овечкин отметился голевой передачей.  
В Канаде состоялся очередной матч регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги, в котором встречались "Оттава Сенаторз" Владимира 
Тарасенко и "Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина. Встреча закончилась 
форменным разгромом со стороны "сенаторов" - 6:1.  
"Оттава" великолепно начала новый сезон, а игра Владимира Тарасенко в 
составе новой для себя команды заиграла новыми красками. Россиянин и в 
прошлом году в составе что "Сент-Луиса", что "Рейнджерс" был очень хорош на 
льду, однако с новыми партнерами Владимир словно задышал по-настоящему, 
играя уверенно, и, что самое главное, результативно. Уже во втором матче в 
составе команды Владимир отметился двумя голевыми передачами, два очка 
Тарасенко набрал и во встрече с "Тампой", на этот раз размочив свою голевую 
статистику в сезоне.  
В матче же с "Вашингтоном" российским болельщикам ждать первого гола 
пришлось чуть менее пяти минут - Владимир получил разрезающий пас от 
Ридли Грейга, сделав то, что и должен делать форвард на острие атаки, а, 
именно, переправив шайбу в ворота. Владимир действительно чувствует себя 
более чем комфортно с новыми партнерами. И, хочется верить, что этот 
"конфетно-букетный" период продолжится как можно дольше. Слишком уж 
радует видеть Владимира в столь хорошем расположении духа.. Казалось бы, 
Тарасенко играет лишь четвертый матч "регулярки" с новыми партнерами, но 
явно в Канаде чувствует себя как дома.  
А что же "Вашингтон", спросите вы? Оборона столичной команды - сущий 
кошмар. И даже без 72 шайб лучший бомбардир в истории лиги пока не 
способен спасти команду. Овечкин старался, даже оформил голевую передачу, 
набрав первое очко в сезоне, но пока защита "Вашингтона" выглядит, 
откровенно говоря, невзрачно. После 12 пропущенных голов в первых трех 
матчах регулярки Спенсеру Кербери явно стоит задуматься над тем, чтобы что-
то перестроить в игре в защите. Но пока там проходной двор. И, к сожалению, с 
такой игрой команды Александру пока очень тяжело дается старт сезона, в 
котором для него критически важно как можно сильнее приблизиться к 
нерушимому рекорду Уэйна Гретцки.  

https://rsport.ria.ru/20231019/khokkey-1903729877.html


 

 

В следующем матче "Оттава" сыграет дома против "Детройта". Встреча 
состоится 21 октября в 20:00 по московскому времени. "Сенаторы" продолжат 
свою домашнюю серию матчей, и, хочется верить, местную публику голами 
продолжит радовать и Владимир Тарасенко. "Вашингтон" же свою следующую 
игру проведет снова в Канаде - 22 октября в 1:00 (мск) столичный клуб сыграет 
с "Монреалем". И в этой ситуации остается лишь надеяться, что в команде 
проведут работу над ошибками. А поработать там есть над чем, уж поверьте.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/tarasenko-vnov-zabil-za-ottavu-a-oborona-
vashingtona-suschiy-koshmar 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Ак Барс" поделился шуточным роликом с Радуловым и Казанью на 
банкноте в 1000 рублей (KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 18 октября 2023) 
На видео показали отрывок из фильма Квентина Тарантино "Криминальное 
чтиво". 
Хоккейный клуб Казани "Ак Барс" и команда из Нижнего Новгорода "Торпедо" 
опубликовали видео-шутку над новой банкнотой в тысячу рублей. 
Соответствующий ролик появился в официальных телеграм-каналах. 
На видео показали отрывок из фильма Квентина Тарантино "Криминальное 
чтиво". Один из героев киноленты Винсент Вега открывает чемодан, в котором 
лежат купюры. На деньгах изображены достопримечательности Казани, 
Нижнего Новгорода, а также нападающие "Ак Барса" и "Торпедо" - Александр 
Радулов и Василий Атанасов. 
- Винсент, мы счастливы? - спрашивает Джулс Уиннфил у Веги. 
- Да, мы счастливы, - отвечает тот. 
00:00 
00:22 
Интересно, что у первого спикера на костюме запечатлена эмблема "Торпедо", 
а у второго - логотип "Ак Барса". 

https://kazanfirst.ru/news/625124 

К заголовкам сообщений 

В Минспорта назвали стоимость строительства ЛДС "Сибирь-Арена" 
(Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 18 октября 2023) 
В региональном Министерстве физкультуры и спорта назвали финальную 
стоимость строительства ЛДС "Сибирь-Арена". 
Объект обошелся в 16 млрд рублей с учетом покупки дополнительного 
оборудования.  
Это самый большой спортивный комплекс на территории Сибири. Для его 
строительства заключили два контракта - в июне 2019 года на 7,9 млрд рублей 
и в феврале 2020 года на 7.3 млрд рублей. Сумма дополнительных договоров 
на поставки составила 732,2 млн, передает "Коммерсант".  
Напомним, что строительство ледового дворца спорта началось в сентябре 
2019 года. Его планировали сдать в эксплуатацию к проведению Молодежного 
чемпионата мира по хоккею, который должен был состояться в Новосибирске и 
Омске в декабре 2022 - январе 2023 годов. После начала СВО игры перенесли 
в Канаду.  
В итоге арену открыли в августе 2023 года. Это домашняя площадка хоккейного 
клуба "Сибирь".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/tarasenko-vnov-zabil-za-ottavu-a-oborona-vashingtona-suschiy-koshmar
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/tarasenko-vnov-zabil-za-ottavu-a-oborona-vashingtona-suschiy-koshmar
https://kazanfirst.ru/news/625124


 

 

https://nsk.aif.ru/society/v_minsporta_nazvali_stoimost_stroitelstva_lds_sibir-arena 

К заголовкам сообщений 

Два пожара за два месяца. Новую арену в Екатеринбурге сдадут на год 
позже срока (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 18 октября 2023) 
"УГМК-Арена" снова горит. 
Строящаяся в Екатеринбурге "УГМК-Арена" второй раз за два месяца попадает 
в сводки происшествий. 18 октября на объекте зафиксировали пожар. На 
тушение вызвали больше десяти экипажей МЧС. Огнеборцы на месте 
выяснили, что горит утеплительный материал на пятом техническом этаже 
здания. К 13.11 по уральскому времени пожар на площади 100 квадратных 
метров локализовали. Менее чем через час открытое горение ликвидировали.  
Пожар новый дом "Автомобилиста" захватывает не впервые. Днем 17 августа 
здание "УГМК-Арены" также подверглось возгоранию. Строителей и рабочих 
эвакуировали с места ЧП. На шестом этаже горели лакокрасочные материалы и 
утеплитель. Арена понесла незначительные убытки, однако спустя два месяца 
пожар повторился, и организация снова столкнется с непредвиденными 
расходами.  
Екатеринбург заждался нового Ледового дворца. Сейчас "Автомобилист" играет 
в ламповом "Уральце", который вмещает 5545 человек. Население города и 
возросшие с приходом Андрея Козицына амбиции клуба невольно намекают, 
что команде нужна новая большая арена. В 2019 году запустили строительство 
ультрасовременной "УГМК-Арены", проектная вместимость которой 15 тысяч 
человек. Сдача объекта планировалась в декабре 2023 года - январе 2024 года, 
но обстоятельства, как это часто случается, изменились.  
Не хочется вдаваться в подробные причины переноса, о которых заявлял 
генеральный директор Данил Крицкий. Из-за санкций возникли проблемы с 
поставкой оборудования и материалов. Импортозамещение в России не 
отлажено настолько, чтобы моментально перекрыть все запросы строительного 
рынка. Срок сдачи перенесли на декабрь 2024 года. Об этом гендиректор 
заявлял еще в ноябре 2022 года - неизвестно, как на времени запуска объекта 
скажутся два пожара, с которыми столкнулись в августе и октябре 2023-го.  
Строительство "УГМК-Арены" еще далеко от завершения, но уже напоминает 
остросюжетную драму. Под хоккейный объект выделили локацию в центре 
Екатеринбурга - на месте давно заброшенной телебашни. Ее начали возводить 
в 1983 году, но в начале 1990-х проект приостановили. Вместо долгостроя, 
который пришлось взорвать, жители получили новый Ледовый дворец. Не все 
горожане оценили задумку. Сложно разобраться, чем екатеринбуржцев так 
очаровала заброшенная 230-метровая телебашня. В день сноса люди тянулись 
к достопримечательности, которая в скором времени стала историей. Прямую 
трансляцию "шоу" даже запустили по местному ТВ-каналу и в интернете.  
Любители мистики могли пошутить, что призрак башни мстит УГМК за снос 
символа Екатеринбурга, который возвышался в центре города. Со здравым 
смыслом, конечно, такие заявления не имеют ничего общего. Зато возникают 
вопросы к строительной организации и соблюдению техники безопасности на 
объекте. За два месяца "УГМК-Арену" во второй раз накрыл пожар, который 
влечет не только финансовые убытки, но и угрозу жизни рабочих. Судя по 
фотографиям, задымление сегодня было сильнее, чем в августе.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pozhar-na-ugmk-arene-pochemu-
novyy-ledovyy-dvorec-v-ekaterinburge-gorit-vo-vtoroy-raz-za-dva-mesyaca-2134899/ 

К заголовкам сообщений 
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Губернатор Евраев пообещал достроить ледовую арену в Тутаеве 
(Аргументы и Факты (yar.aif.ru), Ярославль, 18 октября 2023) 
Губернатор Ярославской области Михаил Евраев пообещал достроить ледовую 
арену в Тутаеве при любых обстоятельствах.  
Объект может лишиться федерального финансирования в следующем году. Об 
этом рассказал и.о. министра строительства региона Александр Баланцев. Он 
уточнил, что вопрос решается на уровне вице-премьера правительства РФ 
Дмитрия Чернышенко.  
Михаил Евраев согласился с опасениями жителей и депутатов. Возможная 
приостановка финансирования вызвала общественный резонанс.  
"Скажу одно. Ледовый дворец уже строится, и проект будет реализован 
полностью, вне зависимости от источников финансирования", - добавил глава 
региона.  

https://yar.aif.ru/society/persona/gubernator_evraev_poobeshchal_dostroit_ledovuyu
_arenu_v_tutaeve 

К заголовкам сообщений 

Александр Гуськов: второй после Фетисова (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru), Москва, 18 октября 2023) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами Лиги. В новой статье - рассказ об Александре Гуськове, которого 
убрали из хоккейный школы как "бесперспективного", а он чуть не обогнал по 
количеству заброшенных шайб Вячеслава Фетисова.  
"Бесперспективный" 
Александр Гуськов родился в Горьком. Как и многие мальчишки этого богатого 
хоккейными традициями города, начал заниматься в школе "Торпедо". Попасть 
туда было за счастье. Но Гуськову повезло вдвойне, так как его первым 
тренером стал знаменитый вратарь и главная хоккейная легенда Горького 
Виктор Коноваленко. Однажды двукратный олимпийский чемпион и 
восьмикратный чемпион мира пригласил юного хоккеиста в гости и подарил ему 
клюшку с мирового первенства. Молодой Саша, не осознавая ценности 
презента, пошел с ним на "коробку" и во время игры сломал. О чем 
впоследствии, естественно, жалел.  
Гуськов закончил с хоккеем перед выпускным годом. В школе ему заявили: 
"Бесперспективный". После этого будущий защитник сборной России просто 
играл в свое удовольствие во дворе. Но однажды пошел в магазин за 
конфетами ко дню рождения мамы. Попал в обеденный перерыв. Зашел на 
стадион. Вновь увидел большой хоккей и попросился в команду на год младше. 
За два месяца, остававшиеся до окончания сезона, Гуськов смог проявить себя. 
Его пригласили в "Торпедо"-2.  
Отыграв чемпионат во второй команде "Торпедо" и два с половиной сезона в 
заволжском "Моторе", Гуськов вытащил еще один счастливый билет - просмотр 
в гранде Суперлиге "Ладе", несколько защитников которой в ходе сезона 1997-
1998 получили травмы, и команде срочно требовалось "залатать дыры". 
Смотрины завершились успешно. Главный тренер тольяттинцев Геннадий 
Цыгуров сказал Гуськову: "Ты мне понравился". Но переходу едва не помешала 
финансовая составляющая.  
 - "Торпедо" я был не нужен, но как только встал вопрос о переходе, поднялась 
тема компенсации, ведь я воспитанник нижегородской школы. В "Ладе" не 
горели желанием платить, а я сидел и думал: "Неужели из-за этого упущу шанс, 
не попаду в Суперлигу?" Честно говоря, находился в шоке - какая-то 

https://yar.aif.ru/society/persona/gubernator_evraev_poobeshchal_dostroit_ledovuyu_arenu_v_tutaeve
https://yar.aif.ru/society/persona/gubernator_evraev_poobeshchal_dostroit_ledovuyu_arenu_v_tutaeve


 

 

компенсация вполне могла сломать мне всю карьеру. Хорошо, что в итоге 
руководство команд смогло договориться, - вспоминал Гуськов.  
 В "Ладе", впрочем, Гуськов надолго не задержался. Перешел в "Трактор". 
Затем в "Нефтехимик". И именно в составе нижнекамской команды вышел на 
новый уровень, стал демонстрировать фирменный атакующий стиль игры. 
Четыре гола и 18 передач - в первом же сезоне. Не случайно уже в 2000 году 
Гуськова позвали в "Локомотив". Однако он решил еще на год остаться в 
"Нефтехимике", где являлся лидером, закрепить успех. И не прогадал. В 
Ярославль Гуськов переехал в 2001-м - в очень подходящий момент.  
Лучший отрезок карьеры 
В "Локомотив" Гуськова звал Петр Воробьев - тренер, делавший акцент на 
дисциплину и оборонительные действия. Смог бы под его руководством 
проявить лучшие качества атакующий защитник - еще вопрос. Но к моменту 
приезда хоккеиста в Ярославль команду принял Владимир Вуйтек - первый 
иностранный тренер в истории российского хоккея.  
"Локомотив" в то время вообще считался законодателем мод. Помимо 
приглашения импортного тренера клуб значительно усилил состав, сотворив 
главную трансферную сенсацию последних лет и подписав контракт с Андреем 
Коваленко. А в ходе сезона 2001-2002 переехал на новый стадион - "Арену 
2000", на льду которой планировалось провести часть матчей чемпионата мира 
2000 года, но в итоге стройка затянулась и весь турнир был отдан Санкт-
Петербургу.  
Помимо Коваленко в "Локомотив" пришли олимпийский чемпион, чемпион мира 
Вячеслав Буцаев и Вадим Шахрайчук. Именно эти хоккеисты и составили 
первую тройку команды. Также состав ярославцев пополнили ставший 
партнером Гуськова защитник Алексей Васильев, чешский форвард Ян 
Петерек, получил шанс заиграть в основе Иван Ткаченко. Состав у ярославцев 
подобрался очень сильный. А Вуйтек применил новую, неожиданную для 
российских хоккеистов систему управления командой.  
 - Вуйтек показал себя хорошим психологом. С первых же дней совместной 
работы он заявил, что никогда не перейдет в общении с представителями СМИ 
на личности, никогда не скажет, что проиграли из-за чьей-то персональной 
ошибки, никогда не будет говорить негатив. Сложилась атмосфера доверия. 
Тренер разговаривал с нами, как с сыновьями. Даже после неудачных игр с его 
стороны была только поддержка и профессиональный разбор ошибок, - 
вспоминал Гуськов.  
 Вуйтек построил в Ярославле образцовую команду, которая два года подряд с 
большим запасом побеждала и в регулярном чемпионате, и плей-офф. В 
матчах на вылет "Локомотив" проиграл всего один раз, став первой в истории 
чемпионатов России командой, которая выиграла два золота подряд.  
С точки зрения трофеев тот период стал для Гуськова лучшим в карьере. Тогда 
же он выиграл единственную медаль в составе сборной, хотя перед стартом 
чемпионата мира 2002 года никто от сборной России ничего особого не ждал. 
Команда без звезд из НХЛ, практически полностью состоявшая из игроков 
Суперлиги, с большим трудом вышла в четвертьфинал, опередив Украину при 
ничьей в личной встрече лишь по лучшей разнице шайб. Однако в плей-офф 
болельщики увидели совсем другой хоккей. В четвертьфинале была обыграна 
Чехия с Яромиром Ягром - 3:1. В полуфинале - Финляндия - 3:2 в серии 
послематчевых бросков. Увы, в финале россияне уступили 3:4 Словакии. 
Однако показали игру хорошего уровня. В третьем периоде команда отыграла 
две шайбы, и кто знает, чем бы все закончилось, если бы не ошибка защитника, 



 

 

разящая контратака и точный бросок признанного снайпера Петера Бондры на 
предпоследней минуте.  
Защитник-бомбардир 
В 2003 году Вуйтек перешел в "Ак Барс". Через год пригласил в Казань 
Гуськова. Однако уже в начале сезона чешского специалиста отправили в 
отставку. Пришел новый главный тренер Зинэтула Билялетдинов. А состав "Ак 
Барса" начали в массовом порядке пополнять игроки из НХЛ, которые остались 
без работы на время локаута. Поэтому вскоре Гуськов вынужденно перешел в 
"Авангард", где поиграл с Ягром, стал обладателем Кубка европейских 
чемпионов. Затем были возвращения в "Ладу", "Локомотив" и "Трактор". 
Переходы в ЦСКА, "Северсталь" и "Нефтехимик". Практически во всех 
командах Гуськов был одним из лидеров. Несколько раз набирал по 30 и 
больше очков за сезон.  
В первом чемпионате КХЛ Гуськов играл за "Локомотив" и провел один из 
лучших сезонов в карьере - 15+15 в регулярном чемпионате и 1+3 в плей-офф. 
Ярославцы трижды вели в финальной серии у "Ак Барса", но в итоге уступили 
3-4. Через год Гуськов выдал самый результативный чемпионат в карьере - 
19+19 и 0+4. Тогда он взял еще одну медаль - бронзу с "Локомотивом". 
Получилось, что все четыре награды в чемпионатах России Гуськов завоевал 
именно с командой из Ярославля.  
К концу карьеры на счету Гуськова набралось 145 шайб. Всего на восемь 
меньше, чем у двукратного олимпийского чемпиона, самого результативного 
защитника отечественных чемпионатов Вячеслава Фетисова.  
 - Может быть, сказалось то, что до 18 лет я был нападающим, - говорил 
Гуськов о том, как сложился его атакующий стиль. - Еще тренер фарм-клуба 
"Торпедо" сказал мне: "Ты неправильно бросаешь", и показал, как надо. После 
этого я усиленно работал над щелчком. Не только на льду, но и дома - вставал 
перед зеркалом и оттачивал бросок с технической точки зрения. Бросая, 
использовать нужно не только руки, а все тело. В ходе карьеры у меня был 
девиз: "Если можешь бросить -бросай". Потому что без бросков не бывает 
голов. Чем больше бросишь, тем больше забьешь".  

https://www.khl.ru/news/2023/10/18/521380.html 

К заголовкам сообщений 

Ильсур Метшин поздравил "Нефтехимик" с предстоящим юбилеем клуба 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 18 октября 2023) 
Мэр Казани Ильсур Метшин выступил с видеообращением, в котором 
поздравил "Нефтехимик" с предстоящим 55-летием клуба. Запись выложена в 
официальном телеграм-канале хоккейного клуба. 
23 октября хоккейный клуб будет праздновать день рождения. Напомним, что 
Метшин - уроженец Нижнекамска. 
"От всей души подправляем с юбилеем наш родной клуб. Безусловно, 
хоккейный "Нефтехимик" золотыми словами вписал себя в историю нашего 
родного Нижнекамска. Мы хорошо помним, как начинался хоккейный клуб. Я 
приходил с папой болеть на деревянные хоккейные коробки, мы согревались 
зимой в вагончиках и пили чай", - отметил градоначальник. 
"Мы помним первый дворец спорта без крыши, мы там тренировались. Мы 
подпрыгнули до потолка, когда узнали, что будет построен крытый дворец 
спорта с искусственным льдом. Я хочу поблагодарить всех - тренеров, 
хоккеистов и наших легенд. Мы очень любим наш родной клуб. Мы не 
представляем Нижнекамск без хоккейного клуба. Хочу поблагодарить компанию 

https://www.khl.ru/news/2023/10/18/521380.html


 

 

"СИБУР", которая взяла на себя бремя содержания клуба. Очень важно, что в 
Нижнекамске за это время появились собственные воспитанники. Повторюсь, 
мы очень любим "Нефтехимик", мы за него болеем. Я уже 18 лет работаю в 
Казани, и меня часто спрашивают, за кого я болею, когда играют "Ак Барс" и 
"Нефтехимик"? Безусловно, я болею за наш татарстанский хоккей", - сказал 
Метшин.  

https://www.business-gazeta.ru/news/610869 

К заголовкам сообщений 

Что стало с игроками сборной России, которая последней брала медали 
МЧМ. Многие увязли в низших лигах (Sport24.ru, Москва, 18 октября 2023) 
Зато Романов, Марченко и Замула смогли пробиться в НХЛ.  
Первая шайба Егоры Замулы в НХЛ, заброшенная им на четвертый год 
пребывания в системе "Филадельфии", заставила вспомнить, что играл он за 
последнюю "медальную" молодежную сборную России.  
Замула выступал под руководством тандеме Брагин - Ларионов и вместе с 
другими хоккеистами 2000 г. р. добрался до финала МЧМ, где наша команда 
проиграла Канаде. Через год молодежка, которую возглавил Игорь Ларионов, 
осталась без медалей, далее случилась пандемия коронавируса, а следующие 
МЧМ состоялись уже без России, которую отстранила ИИХФ. Так где же те 
парни, что принесли последние, на данный момент, медали российского 
хоккея?  
Вратари  
("Нэшвилл" / "Милуоки")  
Он прошел путь от самого перспективного вратаря планеты до объекта 
насмешек из-за регулярно выпадывающей клюшки. Сегодня Аскаров один из 
самых рок-н-рольных голкиперов АХЛ, который ждет свой шанс в "Нэшвилле" и 
обязательно его дождется.  
Амир Мифтахов ("Ак Барс")  
Еще недавно был вторым номером "Ак Барса" после Тимура Билялова, но 
после собственной травмы и классной игры Артура Ахтямова рискует попасть в 
глухой запас.  
("Локомотив)  
На том самом МЧМ не провел ни одного матча, но последние два сезона 
является железным первым номером "Локомотива" и одним из сильнейших 
вратарей во всей КХЛ.  
Защитники  
Данила Галенюк ("Сочи")  
Не закрепился в СКА, но со временем стал важным игроком в обороне "Сочи".  
Антон Малышев ("Динамо" М/ "Динамо" Спб)  
Ярославский воспитанник уходил к Алексею Кудашову в московское "Динамо", 
но доигрался до питерского, которое выступает в ВХЛ.  
Даниил Мисюль ("Нью-Джерси" / "Ютика")  
Еще один защитник из системы "Локомотива" решил сменить обстановку и 
отправился в "Нью-Джерси", но пока у Мисюля только удаление и "-1" за фарм-
клуб "дьяволов".  
("Динамо" М)  
Часть, возможно, самой звездной обороны в КХЛ. При этом на льду Пыленков 
проводит времени в среднем больше, чем Бреннан Менелл и Игорь Ожиганов.  
Александр Романов ("Айлендерс")  

https://www.business-gazeta.ru/news/610869


 

 

Внук Зинэтулы Билялетдинова - крепкий защитник второй пары "Айлендерс", 
который при этом никак не может реализовать свой атакующий потенциал на 
уровне НХЛ.  
("Филадельфия")  
Забросил первую шайбу в НХЛ на четвертый год в системе "Флайерз" и, 
кажется, приглянулся Торторелле. В КХЛ права на него с недавних пор 
принадлежат "Торпедо", где Егор в случае чего может воссоединиться с 
Ларионовым.  
("Ак Барс")  
Ненадолго съездил в систему "Колорадо", а вернувшись, стал защитником 
первой пары "Ак Барса". По крайней мере на то время, пока залечивает травмы 
Вячеслав Войнов.  
Нападающие  
("Сент-Луис")  
Русский немец избежал ссылки в фарм-клуб, но первые два матча провел в 
запасе "Сент-Луиса". Форвард-универсал может получить шанс после травмы 
Павла Бучневича.  
("Вегас" / "Хендерсон")  
Лучший бомбардир и капитан серебряной "молодежки" недавно сменил фарм-
клуб одного финалиста Кубка Стэнли на фарм-клуб другого. Денисенко могло 
выбить повторное выставление на драфт отказов, но он уже набрал 3 очка в 2 
матчах за "Хендерсон".  
("Вегас")  
Когда-то они играли с Денисенко в одном звене сборной России, а теперь 
конкуренты за место в основе "Вегаса". Дорофеев дольше находится в системе 
"рыцарей", а 0+1 на старте нового сезона дают ему преимущество перед 
старым знакомым.  
("Тампа-Бэй" / "Сиракьюз")  
Вырвался из системы СКА, но попал в четвертое звено фарм-клуба "Тампы", 
где уже откатал два матча по нулям без особых перспектив на повышение.  
("Тамбов")  
Первый центр той молодежки докатился до Тамбова, но даже в ВХЛ не 
разрывает. А ведь когда-то Хованов прокачивал Андрея Свечникова - ныне 
звезду "Каролины".  
Илья Круглов ("Химик")  
Главный ноунейм из нападающих молодежки последние годы колесит по ВХЛ, 
теперь у Гришина в "Химике".  
("Коламбус")  
После 21 шайбы в дебютном сезоне НХЛ застолбил за собой место в топ-9 
"Коламбуса". Марченко выходит то с суперновичком Фантилли, то с лидером 
команды Годро. Осталось лишь выгрызть место в большинстве.  
("Спартак")  
Самый результативный центр КХЛ и мозг лучшего звена лиги, а ведь на нем 
многие поставили крест. В том числе и "Вегас", который без особых сожалений 
отдал Морозова в аренду.  
("Ванкувер" / "Эбботсфорд")  
Дубль в первом же матче за фарм "Ванкувера" выглядит хорошей попыткой 
доказать, что "русского Макдэвида", как его когда-то назвал Роман Ротенберг, в 
АХЛ сослали не особо справедливо. Свое место в основе "Кэнакс" нужно 
завоевать, пока от травмы не оправился Илья Михеев.  
Никита Ртищев (ЦСКА)  



 

 

Регулярно играл за ЦСКА, пока сам был "лимитчиком", а тренером "армейцев" 
являлся Игорь Никитин, но при Сергее Федорове осел в "Звезде".  
("Оттава" / "Бельвиль")  
Уральский здоровяк уже четвертый год шатает АХЛ и столько же остается 
невидимкой для руководства и тренеров "Оттавы".  
Максим Соркин (ЦСКА)  
Из молодого падавана нынешнего тренера ЦСКА Александра Попова, с 
которым не один сезон выходил в звене, вырос в одного из лидеров 
московского клуба.  
("Коламбус" / "Кливленд")  
Самый обсуждаемый русский новичок этого сезона НХЛ не впечатлил 
"Коламбус" в тренировочном лагере и отправился в АХЛ, где уже отметился 
голевой передачей и дракой. Собственно, драки, стычки и провокации - пока 
все, что Воронков может дать своей команде.  

https://sport24.ru/hockey/article-chto-stalo-s-igrokami-sbornoy-rossii-kotoraya-
posledney-brala-medali-mchm-mnogiye-uvyazli-v-nizshikh-ligakh 
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